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Первый квартал у лесозаготовителей области является 
определяющим для успешной работы в течение всего года. 
Именно в этот период закладывается основа производст
венных достижений. Как завершили первый квартал том
ские лесозаготовители, какие стоят перед ними задачи на 
будущее? Об этом наш корреспондент попросил расска
зать начальника объединения «Томлеспром» Л. С. Иль
ницкого.

— Коллективы предприя
тий объединения «Томлес
пром», — сказал Л. С. Иль
ницкий, — с огромным во
одушевлением и чувством

дача довести укрупненные 
бригады по численности до 
15— 17 человек. Здесь, дол
жно быть три трактора, заня
тых на трелевке, и один ре-

благодарности встретили по- зервный. Сейчас необходимо 
становление ЦК КПСС «Об внедрять внутрибригадный 
опыте работы Томского, Тю- скользящий график работы, 
менского и Вологодского об- Члены коллектива должны
комов КПСС по мобилиза
ции коллективов предприя
тий на повышение эффектив
ности лесозаготовительного 
производства». Центральный 
Комитет КПСС обобщил 
опыт работы тружеников ле
са и дал конкретные реко
мендации по организации 
лесозаготовительного ( произ
водства на ближайшие годы. 
Трудно переоценить важ
ность этого документа. И 
томские- лесозаготовители 
восприняли постановление 
ЦК КПСС как боевую про
грамму действия.

План первого квартала 
объединение «Томлеспром» 
выполнило по реализации 
товарной продукции на 
106,8 процента, по вывоз
ке древесины —- на 101,1 
процента, по разделке древе
сины — на 106,7 процента. 
Перевыполнены задания по 
производству деловой дре
весины, по производству пи
ломатериалов, по пронзвод-

осваивать смежные профес
сии, чтобы на период отпу
сков бригада не испытывала 
затруднений с кадрами.

Большинство коллективов 
наших предприятий взяли 
курс на комплексное совер
шенствование организации 
производства. И первый 
квартал показал, что там, 
где внедрен бригадный метод 
труда операторов челюстных 
погрузчиков, где вывозка ле
са производится экипажами 
шоферов, работающих в три 
смены по одному путевому 
листу, где ремонт механиз
мов ведут бригады профи
лактического обслуживания, 
там успех гарантирован.

Не справился с планом вы
возки хлыстов Аргат-Юль- 
ский леспромхоз, долг кото
рого равен 13 тысячам кубо
метров, у Комсомольского — 
долг 17 тысяч кубометров, у 
Аслановского — 15 тысяч, 
у Орловского и Парабельско- 
го — по 8 тысяч кубомет-

Комсомолец Николай Корбут 
первый год возглавил унруп- 
ненную комсомольскую брига
ду Катайгинского леспромхо
за и оправдал доверие лесоза
готовителей. Коллектив, кото
рым руководит молодой валь
щик, значительно перекрывает 
сменные задания.

Фото Е. Лисицына.

ству товаров культурно-бы-.. ров. Транспорт в этих пред- 
тового назначения. Таким приятиях работал по-сущест- 
образом старт определяюще- ву в одну-полторы смены, 
го года девятой пятилетки Погрузочные средства ис

пользовались очень плохо. 
Сейчас, в период распути-

„оказался удачным.
Этот успех прежде всего 

базируется на том, что на 
десфаготовках внедрены пе
редовые методы организа
ции труда. Основная масса 
древесины в томских лесах 
заготавливается укрупнен
ными бригадами. И харак
терно, что наиболее высо
кие показатели в выполне
нии плана у тех леспромхо
зов, где укрупненные брига
ды составляют главную си
лу.

Также показательно, что 
предприятия, которые в пер
вом квартале работали плохо, 
не имеют необходимого коли
чества укрупненных брйгад.

Сам характер работы ук
рупненных бригад, общие за
дачи коллектива заставляют 
рабочих чаще советоваться 
между собой, проводить со- 

, брания,, совместно принимать 
решения. В 
Власенко из 
леспромхоза создана партий
ная группа. Укрупненная' 
бригада — это хорошая шко
ла коммунистического отно
шения к труду, новая форма 

, привлечения трудящихся к 
управлению производством.

С апреля объединение 
«Томлеспром» переходит на 
заготовку древесины только 
укрупненными бригадами. 
Сейчас перед нами стоит за-

цы, основная нагрузка по вы
возке придется на узкоколей
ные железные дороги. Они 
должны • доставлять почти 
треть всего объема древеси
ны. И поэтому очень важно 
тщательно подготовить УЖД 
к эксплуатации.

Широкий размах социа
листического соревнования в 
первом квартале, оператив
ное подведение его итогов, 
награждение передовиков, 
все это способствовало боль
шому трудовому подъему. И 
очень важно на период апре
ля не только закрепить до
стигнутое. но развить его 
дальше. Впервые в истории 
томские лесозаготовители 
‘вывезли, за первый квартал 
2 миллиона 729 тысяч кубо
метров. Сейчас перед на
ми стоит задача: сохранить

бригаде Т. В. на апрель мартовскую рас- 
Каргасокского становку средств .производ

ства.
Вместе с тем необходимо 

помнить, что апрель — ме
сяц, который используется 
для перехода в летние лесо
секи. Перебазировку ; необ
ходимо произвести таким об
разом, чтобы укрупненные 
бригады не потеряли ни еди
ного дня, - Успешный старт 
года должен быть подкреп
лен дальнейшими делами.

Рапортуют
асиновцы
За квартал ~ 
более {5  тысяч 
кубометров

Хороших результатов на за
готовке леса добилась в пер
вом квартале укрупненная 
бригада из Ланского леспром
хоза, возглавляемая Н. В. 
Спиридоновым. Она поставила 
три своеобразных рекорда: 
25 марта за смену стрелевала 
365 кубометров и выполнила 
задание на 222,6 процента. Та
кой выработки ещ е не добива
лась ни одна бригада в райо
не. За ударный месячник ра
бочие заготовили и стрелевали 
7.425 кубометров , при плане 
около 4 тысяч. Это  тоже са
мый высокий показатель по 
району за месяц . А за квар
тал бригада выдала 15.565 ку
бометров, почти половину го
дового плана.

Свое дополнительное социа
листическое . обязательство 
выдать сверх обязательств 
KBapfana ещ е 3 тысячи куба 
метров —  дружный коллектив 
такж е перевыполнил. Допол 
нительно заготовлено 4.065 
кубометров древесины. Брига 
да стремится добиться хоро
ших результатов и в апреле.

Обязательства
перевыполнены

М ногие укрупненные брига
ды Асиновского леспромхоза 
досрочно завершили кварталь
ный план. Так, коллектив 
Л . Носкова из Копыловского 
лесопункта обязался стреле- 
вать 8 тысяч кубом етров. За  3 
месяца на эстакады  верхних 
складов вывезено 8.882 кубо
м етра.

28 марта завершила выполне
ние квартального обязательст
ва бригада ветерана леспром
хоза К . К. Перервина, загото
вив более 9 тысяч кубометров. 
Последние 3 дня бригада вы
давала древесину сверх обяза
тельств.

Более 6,5 тысячи кубом ет
ров при обязательстве 6 сде
лала бригада А , Перервина.

Передовые коллективы ак
тивно включились в выполне
ние плана апреля. Их цель —  
по возможности дольш е со
хранить в лесосеках высокую 
выработку.

Лучший лесопункт
Хорош о потрудился в пер

вом квартале коллектив Тур- 
гайского лесопункта Асинов
ского леспромхоза. Он по 
праву считается лучшим в хо
зяйстве. Задание ударного 
месячника перевыполнено по 
всем показателям . Им стреле- 
вано более 14 тысяч кубо
метров леса при плане 12,5. 
Перевыполнен план по вывозке 
древесины . Разделано около 8 
тысяч при задании 6,5 тысячи. 
Коллектив передового лесо
пункта поставил перед собой 
цель —  не допустить резкого 
снижения производительности 
труда в лесосеках , вывезти из 
леса всю заготовленную  д р е
весину, хорошо подготовиться 
к весенней распутице.

Н. ПИНЧУК.

Владимир Алексеевич Аре
стов — бригадир комплексной 
бригады Среднетымского ЛЗП 
Каргасокского ордена «Знак 
Почета» леспромхоза. С нача
ла года бригада взяла хороший 
темп лесозаготовок и не сбав
ляет его. Можно с полной уве
ренностью заявить, что со взя
тыми обязательствами бригада 
справится досрочно.

За успешное выполнение 
принятых обязательств на 
1973 год Владимир Алексеевич 
Арестов отмечен высокой на
градой Родины — орденом 
«Знак Почета»,

Фото А. Суворова,

I

[шь живптнавпдствв-ударный фронт!

Опыт м астерства
В соревновании ферм по откорму крупного рогатого 

скота первое место в Бакчарском районе удерживает 
Чумакаевская ферма совхоза «Сибирь». В феврале кол
лектив выполнил план производства говядины на 102 
процента. Среднесуточный привес составил 839 граммов 
при плане 800. Выполнен квартальный план.

Среди мастеров интенсивного откорма первое место в 
районе занимает Д. Е. Коровина. Она делится опытом 
работы коллектива.

Сегодня выгода интенсив
ного откорма очевидна всем, 
и в передовых хозяйствах ос
новное внимание уделяется 
совершенствованию метода 
ускоренного выращивания 
молодняка. В нашем совхозе 
этот метод освоен сравни
тельно недавно: два __ года
назад. Однако первые успехи 
налицо.

Раньше, работая по ста
ринке, мы получали за год 
не более 500 граммов сред
несуточного привеса. Затра
ты на один центнер произве
денного мяса превышали 
плановые на 20 — 25 рублей. 
Скот сдавался мелковесный, 
нередко истощенный.

Теперь технология ухода 
за скотом существенно изме
нилась. Откорм организован 
поэтапно: подготовка и за
ключительная стадия. В 
группу подготовки ставим 
животных весом 260 кило
граммов, на заключительный 
откорм — с 340 килограм
мов.

Сейчас на ферме содер
жится 170 бычков. Скот раз
бит на три группы. Подгото
вительным откормом зани

маемся вместе с К. Е. Кузне
цовой, заключительный _ от
корм ведет И. М. Кузь
мин. Слаженность, хорошая 
организация труда, работа с 
полной отдачей сил с дервых 
дней 1974 года отличают 
наших .мастеров откорма. 
Распорядок дня строго со
блюдаем. На ферму прихо
дим все вместе, корма начи
наем раздавать разом. Это 
важный момент соблюдения 
режима. Ведь если кормить 
только одну группу, другие 
начнут беспокоиться, что от
рицательно скажется на при
весах.

В работе нам помогают 
дружба, взаимовыручка. Ес
ли кто-либо заболел, подмен
ных не приглашаем, за груп
пой ухаживаем вместе. Ведь 
нас интересует конечный ре
зультат — высокие привесы 
всего молодняка.

Скотный двор у нас ста
рый, но в течение лета его 
капитально отремонтирова
ли: заменили полы, кормуш
ки, утеплили. Силос, сенаж 
заложены у фермы, сено 
подвезено еще с осени. Пере
боев с кормами не бывает.

Одно плохо: для откорма
бычков готовит Кузнецов
ское отделение. Не все, вид
но, там хорошо отработано, 
потому что животные посту
пают сильно истощенные.

Но в целом работа наше
го мясного цеха организо
вана неплохо. В 1973 году с 
откорма сняли 295 бычков. 
Более 70 процентов живот
ных — выше средней упи
танности. Получено около 4о 
тысяч рублей прибыли от 
продажи скота высоких кон
диций. v

Неплохо начат и нынеш
ний год. Только за два ме
сяца прибыль цеха откорма 
составила почти 25 тысяч 
рублей.

По-новому планируем со
держать скот летом. Во вто
рой половине мая выгоним 
на летнюю откормочную пло
щадку. Корма будем подво
зить на тракторе, площадку 
переоборудуем, значительно 
расширим, соорудим навесы 
от дождя.

Результаты прошлого года 
убедили, что интенсивный 
откорм —- верный путь, ук
репления экономики хозяй
ства. -При том же поголовье 
и меньших затратах кормов 
можно получить дополни
тельно десятки центнеров го
вядины. К этому и стремится 
коллектив нашей фермы.

Д. КОРОВИНА, 
мастер откорма Чума- 
каевского отделения 
совхоза «Сибирь»' Бак- 

чарского района.

С п р о с  с с е б  я
Наша ферма специализи

руется только на откорме 
свиней. Получают же и до
ращивают их на Еловской 
свиноферме. Животные по
ступают к нам упитанные и 
здоровые — весом 30 — 40 
килограммов. Первое время 
«новичков» мы содержим от
дельно, а потом постепенно 

. приучаем к общему рациону.
Коллектив на ферме не

большой — четыре челове
ка. Мы с Г. Ф. Козловской 
ухаживаем за животными. 
~А. К. Богдашкин и А. Ф. 
Пассак раздают корма, чи
стят помещения. В таком 
составе мы работаем уже не 
один год. И добились успе
хов.

В прошлом году среднесу
точный привес каждого жи
вотного на ферме составил 
более 300 граммов. Мы под
считали, что результаты мо
гут быть более высокими. 
Решили добиться в новом 
году среднесуточного приве

са по 350 граммов, В январе 
привес составил 349 граммов. 
Этот «минус-грамм», как 
мы его назвали, задел само
любие всех. И вот в февра
ле ферма вышла победите
лем социалистического со
ревнования свиноводов рай
она, добившись среднесуточ
ного привеса от каждого жи
вотного по 418 граммов.

Такого результата помог
ли добиться хорошие корма. 
Но в основном, конечно, 
добросовестное отношение к 
делу каждого скотника.

Хорошо поработала ферма 
и в марте. В конце месяца 
было сдан-о около 200 голов. 
Обычно животных мы сдаем 
в возрасте больше полугода. 
Но не всегда получается так, 
как, на наш взгляд, лучше. 
В конце прошлого года фер
ма сдала часть поголовья, 
едва достигшего полуцентне- 
рового веса. А  побудь жи
вотные на откорме еще ме
сяц, и привесы были бы

выше, и мяса, естественно, 
сдали бы больше.

Нам хотелось бы работать 
По плану. Скажем, получаем 
мы из Еловкн группу в 100 
голов и уже знаем: за 4 ме
сяца ее надо подготовить к 
сдаче. Тут мы уже сами при
кидываем свои возможности, 
планируем работу. Нужен 
четкий график поступления 
и сдачи животных. И более 
тесные связи двух ферм — 
откормочника и той, где. вы
ращиваются животные. Это 
поможет работать успешнее 
и тем, и другим.

Встречный план на 1974 
год свиноводы фермы при
няли напряженный, Но я 
думаю, справимся мы с ним 
досрочно. Потому что серь
езно стали спрашивать с се
бя за свою работу.

Л. СКРИПКО, 
свинарка Журиловской 
свинофермы совхоза им. 
XXI съезда КПСС Ко- 

жевниковского района.

ГДЕ ПРИВЕС, А ГДЕ ОТВЕС
Колхозы Первомайского 

района в этом году должны 
продать государству. 2.540 
тонн мяса.’  57 процентов 
этого количества составит 
говядина., Чтобы справиться 
с такой задачей, почти во 
всех хозяйствах района ор
ганизован интенсивный от
корм крупного рогатого ско
та. Сегодня здесь на откорме 
более 1.200 голов молодня
ка.

Благодаря интенсивному 
откорму значительно возрос
ло производство говядины. 
Если в прошлом году удель
ный вес ее в производстве 
мяса по району составлял 
50 процентов, то сейчас он 
превысил 60. Упитанность 
четырех пятых проданного 
государству поголовья опре
делена заготовителями как 
выше средней. Средний сда
точный вес животного — 
свыше 370 килограммов.

Хорошо организован ин
тенсивный откорм в колхозе 
«Первое мая». Здесь значи
тельно больше, чем в прош
лом году, продано скота, 
причем упитанность молод
няка намного выше, чем в

прошлом году. В частности, 
средний вес каждого продан
ного бычка вырос почти на 
центнер. 85 процентов про
данного поголовья имелся 
упитанность выше средней, 
некоторые проданные в мар
те бычки весили по 400 и 
более килограммов.

Как известно, за скот вы
сокой кондиции дополни
тельно к основной цене вы
плачивается 35— 50 про
центов. В этом году колхо
зом «Первое мая» получено 
дополнительно 45,4 тысячи 
рублей, что почти на 5 ты
сяч больше, чем за весь 
прошлый год.

За высокую кондицию 
проданного скота за три ме
сяца колхозы района полу
чили более 85 тысяч руб
лей. Это также больше, чем 
за весь предыдущий год.

В районе немало подлин
ных мастеров интенсивного 
откорма, добивающихся вы
соких показателей. Добросо
вестно относятся к работе 
скотники колхоза «Первое 
мая» В. М. Радюк, В. В. Вя- 
Дов, К. Ф. Маринина, Е. М. 
Мельникова, .3. И. Марфель 
и другие.

Однако опыт передовиков 
еще не стал достоянием всех 
скотников, занятых откормом 
скота. За средними районны
ми цифрами скрываются 
отнюдь не блестящие показа
тели некоторых ферм. Счи
тается, что на Уйдановекой 
ферме колхоза «Рассвет» то
же ведется интенсивный от
корм. Но что это за откорм, 
где в помещениях даже не 
удосужились отремонтиро
вать кормушки, и концентра
ты зимой скармливают на 
улице? Молодняк не разбит 
на группы, фураж дают жи
вотным без учета их веса и 
упитанности... И как резуль
тат, в течение длительного 
времени здесь вместо приве
сов — отвесы.

А  ведь передовой опыт ря
дом. Колхозы «Рассвет» И 
«Первое мая» — соседи. Ус
ловия у них одинаковые, 
только подход к делу раз
ный.

А. ОШУЕВА, 
госннспектор по закуп
кам и качеству сельхоз

продуктов.
Первомайский район.

К В А Х Т Е -В О  ВСЕОРУЖИИ
В постановлении ЦК 

КПСС «Об опыте работы 
Томского, Тюменского и Во
логодского обкомов КПСС по 
мобилизации коллективов 
предприятий на повышение 
эффективности лесозаготови
тельного производства»
большое внимание уделяется 
внедрению прогрессивных 
форм организации труда на 
лесозаготовках, таких, как 
создание: межсезонных запа
сов хлыстов на нижних скла
дах предприятий, комплекто
вание укрупненных бригад, 
освоение отдаленных лесных 
массивов вахтовым методом.

Заготовку древесины вах
товым методом Ивгузетский 
леспромхоз ведет несколько

лет. Только в прошлом г о д у  
таким способом было заго
товлено 56 тысяч кубомет
ров леса. В условиях отда
ленных лесных массивов, 
большой заболоченности и 
бездорожья вахтовый метод 
является большим резервом 
выполнения государственно
го плана лесозаготовок.

В нынешнем сезоне у нас 
будет два вахтовых поселка. 
Один — в Алипке, отдален
ный от центральной усадьбы 
леспромхоза на 30 километ
ров, другой — в 35 километ
рах от Кл.юквинки. В Алип
ке будут работать укрупнен- 

■ ные лесозаготовительные 
бригады первого мастерского 
участка под руководствам

11. И. Елонова. Бригада плот
ников отремонтировала для 
них бывший клуб, два жилых 
дома. Скоро будет готова 
столовая. Решаются вопро
сы с завозом топлива, сма
зочных материалов для трак
торов. Только солярки потре
буется 30 тонн. Этот вахто
вый участок будет действо
вать все лето.

К вахте готовятся и лесо
рубы второго мастерского 
участка под руководством 
С. А. Сладкова. Здесь до
страиваются два двухквар
тирных дома н другие необ
ходимые помещения. Уже за
возится горючее. Этот вахто
вый участок будет работать 
на одном месте не все лето

—- в дальнейшем он пере
дислоцируется. Лесорубы 
заготовят запас хлыстов, ко
торый будет вывозиться в 
дальнейшем к железнодо
рожной станции Сайга. Бу
дет сделано все' для того, 
чтобы лесозаготовители ,не 
чувствовали.себя оторванны
ми от дома. В Алипке пла
нируется регулярный показ 
кинофильмов. На втором 
участке будет установлен.те
левизор. В конце апреля 
подготовка к работе вахто
вым методом закончится.

А. ГУСАКОВ, 
секретарь парторганиза
ции Ингузетского лес

промхоза.

М У З Ы К А  И  В Р Е М Я
О Т К Р Ы Л С Я  П Я Т Ы Й  СЪЕЗД С О Ю З А  К О М П О З И Т О Р О В  СССР

Создавать. • высокохудо
жественные произведения, 
достойные великой социали
стической . Родины, вдохно
венно. воспевать подвиг со
ветского народа, претворя
ющего в жизИь грандиозные 
планы коммунистического 
строительства, — таково .вы
сокое. призвание деятелей 
нашего многонационального 
музыкального искусства.

С чувством большой ответ
ственности за судьбы искус
ства, за развитие духовной 
культуры народа прибыли в 
Москву делегаты У  съезда 
Союза композиторов СССР. 
Его торжественное открытие 
состоялось 2 апреля в Боль
шом Кремлевском дворце. 
Свыше 600 делегатов, много
численные гости собрались 
здесь, чтобы обсудить зада
чи дальнейшего развития со
циалистического искусства.

Аплодисментами встрети
ли собравшиеся товарищей 
К. Т. Мазурова, М. А. Сус
лова, П. Н. Демичева, М. С. 
Соломенцева. Вместе с ними 
в президиуме — видные

советские музыканты, пар
тийные и государственные 
деятели, руководители: твор
ческих союзов,. представите
ли общественности столицы.

Вступительным, словом 
съезд открыл Герой Социа
листического Труда компози
тор Д. Д. Шостакович. На 
XXIV съезде партии, сказал 
он. Генеральный секретарь 
ЦК КПСС Леонид Ильич 
Брежнев говорил о возраста
ющей роли литературы и 
искусства в нашей жизни. 
Время подтвердило глубо
кую правильность этого по
ложения. И потому „сегодня 
перед лицом народа . и пар
тии мы прежде всего дол
жны обсудить главное: как
влияет наша музыка на фор
мирование мировоззрения со
ветского человека, его 
нравственных убеждений, 
(Духовной культуры, каково 
его участие в деле строи
тельства. коммунизма. Это 
и есть высший критерий, ис
тинная мера того, что мы с 
вами делаем. Настоящее ис
кусство, подчеркнул Д. Д.

Шостакович, создается для 
человека, во имя человека. 
Оно призвано возвышать его, 
давать ему радость н надеж
ды, делать мудрее и чище. 
Оно гуманистично по своей 
природе. Связь с народом, 
со временем, в котором жи
вешь, — основа основ твор
чества каждого истинного 
художника. И мы говорим 
нашей родной Коммунисти
ческой партии, ее ленинско
му Центральному • Комитету, 
что будем и впредь высоко 
нести знамя советского ис
кусства, будем верны его 
идейно художестве н н ы м 
принципам.

С большим воодушевле^- 
нием был избран почетный 
президиум съезда в составе 
Политбюро ЦК КПСС во 
главе с. Генеральным секре
тарем ЦК КПСС товарищем 
Л. И. Брежневым.

Избраны рабочие органы 
съезда. Утверждена повестка 
дня.

С отчетным докладом 
правления Союза композито-

эвыи
Н.

ров СССР выступил перв! 
секретарь правления х. 
Хренников.

Прошло, более пяти лет со 
времени нашего предшеству
ющего .всесоюзного съезда, 
сказал он. Эти годы были 
насыщены значительными 
событиями в жизни советско
го народа. Чувства патриоти
ческой гордости вызывает в 
каждом из нас величие, тру
довых побед родной страны, 
успешно осуществляющей 
предначертания XXIV съезда 
Коммунистической партия 
Советского Союза.

Всем нам памятно недав
нее Обращение Центрально
го Комитета КПСС к партии, 
к советскому народу. Цент
ральный Комитет призвал 
советских людей — в то.м 
числе и деятелей творческой 
интеллигенции — шире раз
вернуть .всенародное социа
листическое соревнование, 
самоотверженным трудом 
обеспечить выполнение зада
ний четвертого года пятилет
ки.

(Окончание на 3-й стр.).
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2 а КРАСН ОЕ ЗНАМЯ

—  Вечерние университеты 
м а р к с и з м а - л е н и н и з м а
Б а  заводе...
С л о ж и в ш а я с я  си

стема партийной уче
бы позволяет обеспе

чить последовательность в 
изучении марксистско-ленин
ской теории, истории и поли
тики КПСС. Эта система, вы
работанная девять лет назад, 
постоянно совершенствова
лась. Теперь уже значитель
ная часть коммунистов и 
беспартийных активистов по
лучила необходимые знания 
и подготовлена к более уг
лубленному изучению тео
рии. Поэтому партком наше
го завода пришел к выводу 
о необходимости перейти к 
самостоятельным формам 
учебы при эффективном кон
троле за ее ходом.

В прошлом учебном году 
на заводе открыт филиал ве
чернего университета марк
сизма-ленинизма. Универси
тет логично продолжает и 
развивает, знания слушате
лей, полученные в началь
ном, а затем в среднем звене 
партийной учебы. Одновре
менно вечерний университет 
может создать резерв пропа
гандистов.

Пока в нашем университе
те один факультет — «Науч
ных основ управления социа
листическим производст
вом». Учатся в университете 
в основном инженерно-техни
ческие работники.

Методсовет, парткабинет 
совместно с пропагандистами 
предпринимают немало уси
лий. чтобы повысить идей
но-теоретический уровень за
нятий. В учебном плане ве
чернего университета, поми
мо основного лекционного

курса, большое место отво
дится активным методам про
ведения занятий и самостоя
тельной работы слушателей. 
Определен минимум трудов 
В. И. Ленина, который обяза
тельно должен изучить слу
шатель, законспектировать 
их. Предусмотрены группо
вые и индивидуальные кон
сультации. Каждый слуша
тель независимо от того, при
сутствовал ли на семинаре 
или нет, обязан полу
чить зачет. Каждый го
товит реферат, который 
должен защитить. Кроме 
подготовки рефератов, по
священных вопросам управ
ления производством, наши 
слушатели выступают перед 
коллективами участков,
смен, бригад с докладами по 
знаменательным датам и ак
туальным вопросам современ
ности. Например, В' этом го
ду слушатели вечернего уни
верситета выступили с лек
циями (в основе их написан
ные ими рефераты) по следу
ющим темам: «Социалисти
ческая революция как миро
вой процесс», «Всемирный 
конгресс миролюбивых сил— 
крупнейший международный 
форум борцов за мир, пред
ставляющий самые различ
ные политические направле
ния», «Дальнейшее развитие 
Программы мира, принятой 
XXIV съездом партии, в ре
чи тов. Л. И. Брежнева на 
Всемирном конгрессе миро
любивых сил», а также с до
кладами, посвященными Дню 
Советской Армии.

В рефератах на темы орга
низации производства слуша

тели дали ряд предложений, 
которые обсуждены и пере
даны дирекции завода.

Занятия способствуют по
вышению трудовой и общест
венно-политической активно
сти слушателей. Многие из 
них за истекший год стали 
ударниками коммунистиче
ского труда или включились 
в борьбу за это высокое зва
ние.

Организация филиала ве
чернего университета марк
сизма-ленинизма на заводе 
поставила перед нами очень* 
важную проблему. Она : ка
сается роли пропагандиста, 
форм его работы. Большин
ство пропагандистов не чита
ет лекционного курса, а ве
дет семинарские занятия, 
консультирует слушателей, 
помогает им изучать произ^ 
ведения классиков марксиз
ма-ленинизма, документы 
партии. Отсюда следует, что 
пропагандист должен более 
тщательно .готовиться к про
ведению семинаров, знать, 
какие разделы темы более 
глубоко раскрыты в лекции, 
каким разделам надо уделить 
основное внимание на собесе
довании. Ведь лекция, рас
крывая тему, дает основу для 
самостоятельной работы слу
шателя, предполагает обяза
тельность ее. Одним словом, 
пропагандист должен хорошо 
освоить методику проведения 
семинаров в условиях систе
матического чтения лекцион
ного курса в вечернем уни
верситете марксизма-лени
низма.

Пропагандистами работают 
коммунисты, которые рань
ше вели занятия в школах

основ марксизма-ленинизма. 
Они быстро освоились со 
спецификой работы в вечер
нем университете марксизма- 
ленинизма.

С 1965 года работает про
пагандистом Ф. Г. Видилин. 
Он хорошо знает каждого 
слушателя. У  него сложились 
деловые, доверительные от
ношения с ними. К каждому 
семинару он тщательно гото
вится, составляет конспект, 
где намечает вопросы, на ко
торые нужно обратить осо
бое внимание при беседе с 
тем или иным слушателем, 
исходя из его подготовки, а 
также определяет порядок 
постановки вопросов и т. д. 
То есть он идет на занятие, 
имея методическую разра
ботку.

В конце занятия Ф. Г. Ви
дилин делает обобщение и 
разбор выступлений, подчер
кивает главные выводы, объ
являет оценки, дает задание 
на следующий семинар.

Опыт работы Ф. Г. Види- 
лина мы стараемся распро
странить среди других про
пагандистов.

Открытие филиала* вечер
него университета марксиз
ма-ленинизма позволило нам 
организовать систематиче
скую партийную учебу руко
водящих кадров, что, безу
словно, способствует улуч
шению политической работы 
в коллективе.

Ю. ГОРСТ, 
пропагандист Томского 
электротехнического за

вода.

...и в в у з е
ДЕЯТБЛ Ь Н О С Т И  
высшей школы воп
росы идейно-полити

ческого воспитания коллек
тива обладают особой акту
альностью и остротой. Ведь 
вуз не только должен подго
товить специалиста для на
родного хозяйства. Его цель 
не только связать между со
бой науку и производство, то 
есть подготовить квалифици
рованного работника, обла
дающего способностью на
учно обобщать накопленный 
опыт, но и готовить социаль
но активных людей, ясно ви
дящих общественные цели 
своей деятельности, хорошо 
разбирающихся в законах 
общественного развития, 
умеющих анализировать об
щественные явления и да
вать им оценки с партийных, 
классовых позиций.

Все это объективно ставит 
работника вуза в положение, 
когда он должен вобрать- в 
себя как преподаватель на
копленный опыт, как ученый 
— создавать новый, более 
совершенный. Одновременно 
он должен быть воспитате
лем в широком гражданском 
и партийном смысле этого 
слова.

На первый взгляд может 
показаться, что у партийной 
организаций вуза и ее пар
тийного комитета здесь не 
должно быть особых про
блем. поскольку речь идет в 
основном о марксистско-ле
нинской учебе преподавате
лей и научных сотрудников, 
имеющих высшее образова
ние* а многие из них (в на
шем институте сорок про
центов) к тому жё имеют 
ученые степени и звания. А  
если речь вести о руководя
щих кадрах, начиная, ска
жем, с заведующего кафед
рой и кончая ректором, то 
они, за редким исключением 
очень высокой научной ква
лификации, имеющие опыт 
организаторской и общест
венной работы. Однако из 
этого вытекают особая слож
ность, специфичность орга
низации политической учебы 
наемных кадров.-

В системе партийно-поли
тического просвещения ос
новной принцип —- это само
стоятельная работа над изу

чением марксистско-ленин
ской теории. В нашем ин
ституте 53 теоретических 
семинара, в которых за
нимаются около двух тысяч 
человек. Тематика их разно
образна, но они группируют
ся вокруг изучения четырех 
проблем: вопросы научного 
управления производством, 
методологические проблемы 
наук, соединение достиже
ний научно-технической ре
волюции с преимуществами 
социализма и проблемы меж
дународного рабочего движе
ния и мирового революцион
ного процесса.

Партийный комитет ин
ститута считает, что теоре
тический семинар, организо
ванный по кафедрам, — ос
новная форма самостоятель
ной партийной учебы. Но в 
то же время мы пришли к 
убеждению, что эта форма не 
может полностью удовлетво
рить требований по общетео
ретической подготовке науч
ных кадров. Такой семинар 
занимается в году восемь- 
девять раз по полтора-два 
часа. Это очень ограничен
ный лимит времени, который 
позволяет более или менее 
глубоко разобраться только 
в очень узкой теме. Расши
рение же темы неизбежно 
приводит к поверхностности, 
что в столь квалифицирован
ной аудитории немедля губит 
саму цель занятий.

К тому же тематика от
дельного семинара недоста
точно мобильна и не охваты
вает в течение, скажем, 3---5 
лет широкого круга вопросов 
марксистско-ленинской тео
рии, по которым накопились 
новые знания, появились но
вые общественные явления, 
требующие объяснения с 
современных научных пози
ций. Добросовестно занима
ясь в таком узкоспециализи
рованном семинаре годами, 
слушатель может оставаться 
теоретически слабо подготов
ленным в области марксиз
ма. Ему будет трудно выпол
нять функции вузовского 
воспитателя молодежи н уче
ного.

Придя к этим выводам, 
партийный комитет весной 
прошлого года признал не
обходимым открыть у себя

вечерний университет марк
сизма-ленинизма. Такой опыт 
есть уже, в частности, в 
МГУ. Мы исходили из того, 
что университет марксизма- 
ленинизма — высшее звено 
системы партийной учебы. 
Он позволяет обеспечить раз
ностороннюю и глубоко на
учную информацию в боль
шом объеме и по всем акту
альным проблемам маркси
стско-ленинской теории. В 
рамках университета марк
сизма-ленинизма имеется 
возможность существенно 
расширить объем знаний 
слушателей и в такой обла
сти, как социально-экономи
ческие проблемы развития и- 
совершенствования высшего 
образования, системы управ
ления и организации научно
го и педагогического труда в 
вузе, а также анализ форм 
и методов деятельности раз
личных общественных орга
низаций.

Было решено открыть об
щественно-политический фа
культет.

Занятия на этом факуль
тете проводятся два раза в 
месяц, по 3 часа. Программа 
рассчитана на 3 года и вклю
чает систематическое изло
жение актуальных проблем 
по всем трем составным ча
стям марксизма — филосо
фии, политэкономии, научно
му коммунизму, а также от
дельные курсы по социаль
ным проблемам высшей 
школы, принципам построе
ния и функционированию 
АСУ министерства и вуза 
(ТПИ — головной разработ
чик АСУ «Росминвуз»), 
формам и методам работы 
общественных организаций.

При наборе слушателей 
мы поставили вопрос так: 
каждый руководитель вуза, 
все его научные работники и 
преподаватели должны прой
ти курс обучения в вечернем 
университете марксизма-ле
нинизма. Первый набор — 
заведующие кафедрами, де
каны, директора научно-ис
следовательских институтов, 
ректор, его заместители, а 
также руководители общест
венных организаций.

Думаем, что будут еще 
два-три набора на этот - фа
культет. И мы охватим более

широкий круг руководящего 
состава и наши резервы на 
выдвижение.

Вечерний университет 
марксизма-ленинизма позво
ляет решить еще одну зада
чу. .Путь в науку, в квали
фицированные преподаватели 
лежит, как известно, через 
аспирантуру. Тяга к науке 
большая. Но при любой спе
циализации каждый науч
ный работник основательно 
должен знать марксистско- 
ленинскую философию.

Существующий метод под
готовки кандидатского мини
мума по философии, когда 
каждый самостоятельно пы
тается ее постичь и сдать эк
замен, страдает определен
ными недостатками, среди 
которых главный — недо
статочно глубокое усвоение 
философии. Поэтому было 
решено открыть в вечернем 
университете двухгодичный 
(философский факультет, ра
ботающий по «программе кан
дидатского минимума.

Количество желающих за
ниматься на философском 
факультете значительно 
превысило наши возможно
сти. Это даже заставило 
партком ограничить прием на 
этот факультет.

Организовав в институте 
вечерний университет марк
сизма-ленинизма, партком 
решил две очень важные 
проблемы. Во-первых, орга
низовал марксистско-ленин
скую учебу $сех научно-пе
дагогических и руководящих 
кадров вуза, во-вторых, соз
дал условия для глубокого и 
всестороннего изучения 
марксистско-ленинской - тео
рии, повышения качества 
обучения и организации дей
ственного контроля за идей
но-теоретическим ростом кад
ров.

Нам представляется, что 
опыт парткома института по 
марксистско-ленинскому об
разованию руководящих кад
ров может быть применим и 
в других вузах города и во 
многих крупных партийных 
организациях промышленно
сти и строительства.

Н. СМИРНОВ, 
секретарь парткома Том
ского политехнического 

института.

Н А Ч А Л Ь Н И К  бюро СКВ Томского электроме
ханического завода Николай Васильевич 
шенцев много лет работает пропагандистом. 

Хорошая теоретическая подготовка (он ^  окон
вечерний университет марксизма-ленинизма), знание
методики проведения занятий позволяют Н. в . л л  
шенцеву организовать глубокое изучение марксист
ско-ленинской теории, учить слушателей связывать 
теоретический материал с практикой, развивать 5 
них общественную активность. _

Нынче Н. В. Клюшенцев ведет семинар инженер 
но-техническнх работников заводоуправления по изу
чению основ научного управления социалистическим 
производством.

Н А  СНИМКЕ: Н. В. Клюшенцев
Фото И. Пустовойтенко.

«СЪЕЗД ОБЯЗЫВАЕТ ПАРТИЙНЫЕ ОРГА
НИЗАЦИИ УСИЛИТЬ ВНИМАНИЕ К МАРКСИ
СТСКО-ЛЕНИНСКОМУ ОБРАЗОВАНИЮ КОМ
МУНИСТОВ, ВОСПИТАНИЮ КАДРОВ НА ОС
НОВЕ ГЛУБОКОГО УСВОЕНИЯ МАРКСИЗМА- 
ЛЕНИНИЗМА, ВЫРАБОТАННЫХ ПАРТИЕН 
ВОЗЗРЕНИИ ПО ОСНОВНЫМ ПРОБЛЕМАМ СО
ВРЕМЕННОСТИ. НЕОБХОДИМО ДАЛЬШЕ СО
ВЕРШЕНСТВОВАТЬ СЛОЖИВШУЮСЯ СИСТЕ
МУ п а р т и й н о й  у ч е б ы , РЕШИТЕЛЬНО ПРЕ
ОДОЛЕВАТЬ ЭЛЕМЕНТЫ ФОРМАЛИЗМА в 
п а р т и й н о й  у ч е б е , ПОСТОЯННО ДОБИВАТЬ
СЯ ПОВЫШЕНИЯ ЕЕ ВОЗДЕЙСТВИЯ НА РОСТ 
СОЗНАТЕЛЬНОСТИ И АКТИВНОСТИ КОММУ
НИСТОВ».

(Из Резолюции XXIV съезда КПСС по Отчет
ному докладу ЦК КПСС).

активность,
Вполне понятен интерес 

советских людей к-изучению 
вопросов научного коммуниз
ма. Он вызван практикой на
шей жизни, решением тех 
сложных задач, которые вы
двинуты XXIV съездом 
КПСС. Этот фактор .был, 
пожалуй, определяющим, ко
гда три года назад в нашем 
институте организовали тео
ретический семинар по воп
росам научного коммуниз
ма.

Два предыдущих учебных 
года были посвящены изуче
нию систематического курса 
научного коммунизма, а нын
че семинар продолжает рабо
ту как проблемный по курсу 
«Научный коммунизм и кри
тика его современных фаль
сификаторов»: Думается, что 
такая последовательность 
вполне оправдана..

Основной формой деятель
ности семинара является са
мостоятельная углубленная 
работа слушателей над про
изведениями классиков марк
сизма-ленинизма, материалов 
XXIV съезда КПСС, между
народных совещаний комму
нистических и рабочих пар
тий, решений Пленумов ЦК 
КПСС.

Для того чтобы дать слу
шателям достаточно глубо
кий материал, помочь им в 
изучении теории, мы органи
зуем посещение лекций при 
Доме политического просве- 

. щения обкома КПСС, пригла
шаем ученых, лекторов об
щества «Знание».

Очень обстоятельный и 
живой разговор произошел

ПОДГОТОВКА 
К ИТОГОВЫМ 
З А Н Я Т И Я М

Томский горком КПСС 
проводит семинары пропа
гандистов всех звеньев поли
тического образования ком
мунистов и комсомольцев, 
школ коммунистического 
труда и экономического все
обуча. Учеба завершится за
нятиями с руководителями 
высшего звена партийного 
просвещения -г- пропаганди
стами теоретических и мето
дологических семинаров.

Главная тема семинаров 
—  организованное заверше
ние учебного года и прове
дение итоговых занятий. 
Пропагандисты получают 
конкретные рекомендации и 
методические указания, тео
ретические вопросы, выно
симые на итоговые занятия, 
списки литературы.

Особое внимание обра
щается на организацию глу
бокого обсуждения на итого
вых занятиях важнейших 
вопросов марксистско- ленин
ской теории, материалов 
XXIV  съезда КПСС, Плену
мов ЦК партии, доклада Ге
нерального секретаря ЦК 
КПСС Л. И. Брежнева о пя
тидесятилетии СССР, его 
речей на Всемирном кон
грессе миролюбивых сил и 
на торжественном заседании 
в Алма-Ате, посвященном 
20-летию освоения целины.

на занятии семинара по теме 
«Несостоятельность буржу
азных и ревизионистских^ оп
портунистических теорий о 
классовой борьбе пролета
риата». Этот разговор вылил
ся в обоснованную критику 
современных ревизионист
ских теорий по вопросам 
классовой борьбы. Слушате
ли убедительно раскрыли не
состоятельность теории
«стратификации». Эта тео
рия — подмена марксист
ского учения о делении об
щества на классы. Обстоя
тельной критике была под
вергнута также теория «мо
дернизации» (самая модная 
сейчас за рубежом), пропове
дующая классовое примире
ние и затухание классовой 
борьбы, потерю революцион
ности рабочим классом в свя
зи с индустриализацией об
щества, научно-технической 
революцией.

Активно, доказательно 
критиковались представле
ния буржуазных фальсифи
каторов о классах и якобы 
существующих «противоре
чиях» между ними в нашей 
стране. При этом слушателя 
использовали материалы по
вседневной жизни.

Слушатели раскрыли неиз
бежность и показали на фак
тическом материале рост и 
обострение классовой борьбы 
в капиталистическом мире, 
рост забастовочного и ста
чечного движения, в том чис
ле и в связи с энергетиче
ским кризисом (выступление, 
например, горняков Анг

лии), роль рабочего класса . 
как решающей силы револю
ционной борьбы масс.

Надо сказать, что при об
суждении этой темы вы
ступили все слушатели семи
нара, а некоторые — по два- 
три раза.

Чтобы закрепить знания, 
вызвать еще больший инте
рес к изучаемому, мы прак
тикуем подготовку слушате
лями рефератов, с которыми 
они выступают на теорети
ческих конференциях. По ре
комендации Дома политиче
ского просвещения обкома 
КПСС слушатели написали 
рефераты по выступлению. 
Генерального секретаря ЦК 
КПСС Л. И. Брежнева на 
Всемирном форуме суоронни- 
ков мира в Москве. Рефера
ты послужили основой для 
проведения бесед и политин
формаций в коллективах.

Занимающиеся в семинаре 
приняли активное участие в 
общеинститутской теоретиче
ской конференции «Идеи Ле
нина живут и побеждают».

Эти мероприятия позволя
ют проверять эффективность 
учебы, видеть, как знание 
становится убеждением, как 
вырабатывается непримири
мость к буржуазной идеоло
гии. Это еще и контроль за 
развитием общественно-поли
тической активности слуша
теля, мерило его нравствен
ного облика.

Конечно, эти качества не 
проявляются вдруг, сразу же 
за проведенным занятием. 
Подобный примитивный под

ход к эффективности:; полити
ческой учебы, не имеет ниче
го общего с требованиями 
партии. И все-таки три года 
занятий позволяют со . всей 
определенностью отметить, 
что они способствовали идей
ной закалке людей, расшири
ли* их знания, научили тарр- 
ческн мыслить, свободно .вы- 
. ступать перед .аудиторией, с 
позиций марксизма-ленициз- 
ма подходить к оценке обще
ственно-политических собы
тий.

Все слушатели семинара 
выполняют общественные 
поручения.. Четверо, работа
ют политинформаторами, 
трое избраны секретарями 
парторганизаций в подразде
лениях института, двое -вы
двинуты на руководящую, ра
боту: П. Я. Волков избран 
секретарем комитета
ВЛКСМ. института, . В. С. 
Александров — членом парт
кома института.

Политической зрелости 
людей способствует вся. наша 
жизнь, советская: действи
тельность, весь. многообраз
ный комплекс мероприятий 
по коммунистическому вос
питанию трудящихся, неуто
мимая работа нашей-партии. 
Но в ряду этой работы глав
ное место занимает полити
ческое просвещение людей, 
изучение марксистско-ленин
ской теории.

Н. БОГАТЫРЕВ, 
пропагандист Томского 
научно - исследователь
ского института элек

тромеханики.

ПОДДЕРЖИВАЯ ПОЧИН
Собрания пропагандистов ководителями состоялись на 

и руководителей школ ком- предприятиях машинострое- 
мунйстического труда совме- ния. Обсуждался вопрос о 
стно с профсоюзными активи- дальнейшем улучшении сви
стами и хозяйственными ру- зи учебы в ш,колах коммуни

стического труда с мобилиза
цией слушателей на успеш
ное выполнение планов и со
циалистических обязательств 
четвертого года пятилетки.

Поддерживая почин про
пагандистов Московского 
электромеханического заво

да и Ивановского ордена Ле
нина камвольного комбина
та, руководители школ при
няли решение о личной от
ветственности за выполнение 
слушателями производствен
ных заданий 1974 года.

На этих собраниях состо

ялся широкий обмен опытом 
пропагандистской работы, 
определены задачи по даль
нейшему совершенствованию 
учебно-воспитательного про
цесса в школах коммунисти
ческого труда.

А. ТОЛБАНОВ.

Контроль партийного ко
митета за политической уче
бой во многом зависит от си
стематической и всесторон
ней информации о положе
нии дел на местах. Однако 
информация сама по себе не 
приходит.

В нашей партийной орга
низации выработана Ьпреде- 
ленная система информации, 
и мы всегда знаем, как вы
полняется учебный план, ка
ково качество занятий, ви
дим «узкие места» и можем 
оперативно устранять недо
статки. Весьма условно эта 
система может быть разбита 
на два раздела: системати
ческий сбор информации и 
глубокие периодические ис
следования.

Партком получает инфор
мацию из бесед с коммуни
стами, секретарями первич
ных партийных организаций, 
с членами бюро, из их спра
вок о посещении занятий, из 
протоколов партийных собра
ний.

Каждый пропагандист ин
формирует партийный коми
тет о том, как прошло заня
тие (явка слушателей, каче
ство их выступлений и т. д.). 
В кабинете политического 
просвещения строго учиты
вают работу школ и теоре
тических семинаров, посе
щение пропагандистами го
родских семинаров' и тех, 
что организует.,, заводской 
партком. Для этого заведен 
журнал. Имеется и книга от
зывов о занятиях.

Наиболее действенной 
формой контроля является, 
безусловно, подготовка воп
росов о партийной учебе на 
заседания парткома. В фев
рале партком заслушал воп
рос «О  руководстве партий
ными организациями второго 
и четвертого цехов партий
ной, экономической и комсо
мольской учебой коммуни
стов, . . комсомольцев и бес
партийного актива». -Бы ла 
создана комиссия. Ее члены 
-беседовали со многими то

варищами, проверили доку
менты в первичных органи
зациях (протоколы, планы), 
журналы уч£та посещаемо
сти занятий, смотрели кон
спекты пропагандистов, ин
тересовались производствен
ной деятельностью слуша
телей. Обстоятельная. подго
товка позволила детально 
проанализировать состояние 
учебы и оказать помощь це
ховым партийным организа
циям. t

Партком рассматривал и 
другие вопросы — об. эконо
мической учебе, о руковод
стве комсомольским полити
ческим просвещением, о том, 
как изучается ленинское тео
ретическое наследие. Подоб
ные вопросы постоянно об
суждаются и на собраниях,, 
заседаниях партийных бюро,: 
первичных партийных орга
низаций.

Однако,. если ограни
читься текущим контролем и 
не задумываться о перспек
тивах организации политиче
ской и экономической учебы, 
можно допустить серьезные 
недостатки. Перспективное 
планирование позволяет вы
работать четкую систему и 
последовательность полити
ческой учебы, знать специа
лизацию пропагандистов,: 
предусмотреть необходимые 
наглядные пособия, иметь 
резерв политинформаторов, 
агитаторов.

Важность перспективного 
планирования станет еще бо
лее очевидной, если . учесть,, 
что руководство завода, парт
ком, исходя из планов раз"-’ 
вития производства, должны 
предусмотреть и перспектив
ные планы экономического 
всеобуча. Наш партком на
метил такой план на пять 
лет. План разбит по годам, в 
нем определено, сколько 
работников н какими форма
ми экономической учебы 
предстоит охватить, сколько 
подготовить пропагандистов.

Жизнь выдвинула настоя
тельную необходимость со

циологических исследований. 
На заводе они ведутся совме
стно с сотрудниками Акаде
мии общественных наук при 
ЦК КПСС. Уже первые ис
следования дали ценные, све
дения.

Часть- документов, исполь
зуемых при социологических 
исследованиях (карточка 
пропагандиста, карточка 
учебной группы, статистиче
ские отчеты и др.), будет за
полняться 5--10  лет. Это 
позволит иметь систематизи
рованный материал об изме
нении в составе слушателей, 
об изучаемых ими проблемах 
и т. д. Вторая группа доку
ментов ~ — это анкеты и 
бланки-рецензии о занятиях. 
Они используются для, пе
риодических, выборочных ис
следований.

Дело это трудоемкое, тре
бует тщательной подготовки. 
В феврале мы попросили 
пропагандистов заполнить 
анкеты. Анализ позволил 
увидеть, что в работе с:про
пагандистами еще не все хо
рошо. В частности, для них 
мало читается лекций по ме
тодике проведения занятий, 
их не знакомят с основами 
педагогики. Очень трудно 
вести занятия в школах, где 
собраны люди из разных пер
вичных организаций. Все это 
мы учтем при подготовке к 
новому учебному году.

Хотелось бы, чтобы Дом 
политического. просвещения 
обкома КПСС, кабинет по
литпросвещения Кировского 
райкома КПСС помогли пар
тийным организациям в со
циологических исследовани
ях. Необходимы постоянные 
консультации, обмен мнения
ми и опытом. Видимо, можно 
централизовать издание все
возможных бланков, необхо
димых -при подобных иссле
дованиях.

Е. ДОРОХОВА,
заместитель секретаря
парткома Томского заво
да «Сибэлектромотор».
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М У З Ы К А  И  В Р Е М Я
(Окончание. Начало на 

1-й стр.)
«Сбылось предвидение ве

ликого Ленина, который под
черкивал, что социализм 
«творит новые, высшие фор
мы человеческого общежи
тия», — так говорил това
рищ Л. И. Брежнев в докла
де, посвященном 50-летию 
образования Союза Совет
ских Социалистических Рес
публик. За годы Советской 
1власти в нашей стране ут
вердилась, стала явью новая 
историческая общность лю
дей — советский народ. Мы 
с радостью ощущаем эту об
щность и в области му
зыкального искусства. Свое
образие национальных тра
диций и художественных 
форм не исключает, а наобо
рот, всемерно приумножает 
богатство советского искус
ства, одухотворенного общ

яостью социалистических 
идеалов.

Докладчик подчеркнул 
особую историческую роль 
нашей социалистической 
культуры, призванной от
стаивать высокие идеалы че
ловечности, революционного 
гуманизма, верность бес
смертным классическим тра
дициям, накопленным многи
ми поколениями выдающих
ся музыкантов.

Музыкальные деятели на
шей страны неизменно вер
ны принципам искусства со
циалистического реализма, 
развивающимся по мере по
ступательного движения са
мой нашей жизни и всего 
Советского государства.

В истекшие годы мы стре
мились теснее связать дея
тельность Союза композито
ров с жизнью и трудовыми 
свершениями нашего народа.. 
Наше непосредственное об

щение с теми, для кого мы 
пишем музыку, с одной сто
роны, приближает наше твор
чество к слушателям, к тру
дящимся, с другой, — обога
щает композиторскую фанта
зию яркими впечатлениями 
жизни и борьбы строителей 
коммунистического обще
ства.

Оратор подчеркнул, что 
Коммунистическая партия 
неизменно помогала и помо
гает советским композиторам 
в определении верных идей
ных маршрутов, вооружает 
четкостью и целеустремлен
ностью ориентации, призы
вала и призывает к укрепле
нию связей с жизнью трудо
вого народа, с советской со
временностью. '

Остановившись на различ
ных сферах музыкальной 
жизни, докладчик подчерк
нул в этой связи важное зна
чение плодотворного разви

тия массовых музыкальных 
жаиро®, пропаганды совет
ской музыки, роль радио и 
телевидения в формировании 
эстетических вкусов трудя
щихся.

В достижениях' советской 
музыки за годы,' прошедшие 
после четвертого всесоюз
ного съезда композиторов, 
значительная роль принад
лежит критике и музыкозна
нию. Ориентиром для этого 
служат решения XXIV  съез
да партии и постановление 
ЦК- КПСС «О  литературно- 
художественной критике». 
Стало больше появляться 
статей о новых произведе
ниях, проводятся дискуссии 
по актуальным проблемам 
творчества и музыкальной 
культуры. Тем не менее мы 
не можем удовлетвориться 
нынешним состоянием музы
коведческой работы. В ней 
еще далеко не полностью из

житы те недостатки, общие 
для всей нашей литературно- 
художественной критики, на 
которые указывал Централь
ный Комитет партии в своем 
постановлении.

Сегодня мы вместе со 
всем советским народом 
уверенно глядим в будущее 
нашей .великой страны, осе
ненное немеркнущими идея
ми Маркса и Ленина, идея
ми коммунизма.

В заключение Т. Н. Хрен
ников заверил Коммунисти
ческую партию, Советское 
правительство, весь н,арод, 
что советские композиторы 
не пожалеют сия и энергии, 
чтобы достойным образом 
выполнить высокие задачи, 
стоящие перед музыкальным 
искусством.

Делегаты и гости съезда 
заслушали доклад Централь
ной ревизионной ■ комиссии, 
с которым выступил ее пред
седатель Ю. М. Александ
ров.

Затем на съезде начались 
прения по докладам.

(ТАСС).

СТРОИТЕЛЬСТВУ-ВЫСОКОЕ КАЧЕСТВО

Повышать заводскую готовность
На потолочной поверхно

сти плит покрытий для жи
лых и общественных зданий 
не допускаются раковины, 
воздушные поры, наплывы 
и вмятины. Так требует 
ГОСТ. Поверхность плит 
должна быть готовой под 
окраску.

На заводе ЖБИ-2 с по
мощью треста «Оргтех- 
строй» освоен выпуск пустот
ных панелей перекрытий 
полной заводской готовности, 
исключающих дополнитель
ную затирку на стройке. Для 
этого в цехе № 1, которым 
руководит В. И. Шибанов, 
смонтирована установка.

позволяющая основной объ
ем работ по повышению за
водской готовности выпол
нять в процессе формовки.

Решающее значение для 
сокращения пор и раковин 
имеют тщательная очистка 
поверхности поддонов и на
несение смазки тонким сло
ем. Заводскими механиками 
сконструирована и изготов
лена для этих целей специ
альная машина.

В 1973 году завод ЖБИ-2 
отправил на стройки 1.000 
квадратных метров пустот
ных настилов, не требующих 
дополнительной затирки. 
Нынче планируется изгото

вить 12 тысяч квадратных
метров, что даст экономиче
ский эффект 10 тысяч руб
лей.

Новая установка разрабо
тана и изготовлена отделом 
механизации и внедрения 
треста «Оргтехстрой», воз
главляемым. И. Г. Степаню- 
ком. Большую помощь ра
ботникам завода оказала 
главный специалист цент
ральной строительной лабо
ратории Р. Н- Исакова.

Л. ЕВТИХОВА, 
начальник центральной 
строительной лаборато
рии треста «Оргтех

строй».

ПОЧЕТНАЯ ГРАМОТА — ГАЗЕТЕ
Правление Союза журна

листов СССР утвердило ре
шение жюри Всесоюзного 
конкурса на лучшее освеще
ние в 1973 году социалисти
ческого соревнования работ
ников промышленности,

строительства и транспорта, 
тружеников сельского хо
зяйства в республиканских, 
краевых, областных, город
ских и районных газетах.

В числе победителей кон
курса названа и томская об

ластная газета «Красное 
знамя». За лучшее освеще
ние в 1973 году социалисти
ческого соревнования кол
лектив редакции «Красного 
знамени» награжден Почет
ной грамотой Союза ’журна
листов СССР.

Ч Е Т В Е Р Т Ы Й ,  ОПРЕДЕЛЯЮЩИЙ:  
С О Р Е В Н О В А Н И Е  А В Т О Т Р А Н С П О Р Т Н И К О В

НАШ р а б о ч и й  д о л г
Объединение «Томск- 

стройтранс» успешно справи
лось с планом третьего, ре
шающего года, пятилетки, 
перевыполнило все плановые 
те х ни к о-эк о ном и чес кие пока
затели! Мы, рабочие, пони
маем, что в выполнении за
даний совпадают наши ин
тересы " с государственными. 
Наши автомобили перевезли 
грузы, обеспечили строи
тельство жилых домов, зда
ний промышленного, куль
турно-бытового назначения— 
в этом главное удовлетворе
ние от. сделанного. Государ
ство поощряет добросовест
ный труд: мы получили три
надцатую зарплату.

В успехе коллектива — 
равная доля труда водите
лей, ремонтников, специали
стов, обслуживающего пер
сонала. Все горячо отклик
нулись на призыв партии — 
сделать 1978'год решающим 
годом пятилетки. Каждый 
водитель, ремонтник при
нял напряженные социали
стические обязательства.

• Большинство трудилось с 
полным напряжением • сил, 
перевыполнило обязательст
ва.

Однако. как подчерки
вается в Обращении Цент
рального Комитета к партии, 
к советскому народу, мы не 
можем успокаиваться на 
достигнутом, сегодня долж
ны работать лучше, чем вче
ра. Неприятно, но факт: на
ше объединение с кварталь
ным планом не справилось, 
не обеспечило планируемый 
роб» -объема грузоперевбзсж.- 
ЭтсГ’не йожет не .'тревожить 
цашагсС йй нас,,.в:том числе 
и меня. ;; а  ;

Не буду анализировать 
причины ‘ отставания. Ду
мается, что это сделают спе
циалисты. Хотелось бы поде
литься некоторыми своими 
наблюдениями на этот счет. 
Поскольку я ремонтник, то 
и речь пойдет о том, что мне 
хорошо знакомо — о ре
монтной службе.

Не секрет, что кадров ав
тослесарей на автопредприя
тиях постоянно не хватает. 
Что 'говорить, нелегко ре
монтнику, Грязь, мазут, 
меньшая, как правило, зар
плата но сравнению с води
телями, невысокая механи
зация. Не успеет новичок 
освоить опёрацйю — уходит. 
Низкое качество ремонта ве
дет к простоям техники.

Именно так было на уча
стке техобслуживания номер 
один наших мастерских, по
ка бригаду не возглавил го
да три назад П. В. Павлю
ченко. Опытный механик, 
принципиальный и ответст
венный в работе коммунист 
сумел сплотить- коллектив, 
добился у администрации 
материального стимулиро
вания количества и ка
чества ремонта. Значительно 
сократилась текучесть.^ Сей
час бригада — сильный кол
лектив, работающий почти 
без ошибок.

А  ведь совсем недавно 
шоферы сетовали на плохое 
техобслуживание. Тогда на 
участке народу было больше, 
а толку меньше. Больше

продукции с меньшими за
тратами — это ли не основ
ная задача, ' поставленная
партией?

Сравнивая те годы и ны
нешний, нельзя не заметить, 
что в бригаде появились но
вые, более совершенные ору
дия труда. Заметный выиг
рыш в производительности 
дает, например, пневматиче
ский шприц-пистолет. Ра
бочему достаточно ■ наста
вить его ствол к масленке, 
нажать рычаг — и масло 
под давлением подается в 
узел.

Следы технического про
гресса видны всюду, но не 
везде он подкрепляется со
ответствующей организацией 
труда. По-прежнему плохо с 
техобслуживанием номер 
два. Бригада обновляется 
меньше, чем за год, постоян
но меняются бригадиры. По
чему?

Часто я задумываюсь над 
таким фактом: провинивше
гося водителя переводят в 
автослесари. А  наказан он, 
к примеру, за халатность к 
служебным обязанностям, за 
появление на работе в не
трезвом состоянии. Наказы
вают правильно: пьяный шо
фер за рулем автомобиля 
крайне опасен. У этого раз
гильдяя не хватило ответст
венности, чтобы управлять 
машиной. Но ведь, став ре
монтником, он должен отве
чать за техническое состоя
ние десятков автомобилей. А  
если он халатно провел тех
обслуживание, не отрегули
ровал тормоза, залил нечи
стое масло в-задций мост, в 
картер? Такой автомобиль 
долго не проходит, мало то
го, возможна авария с пе
чальным исходом. И такие 
примеры есть. К счастью, 
пока они обходятся без чело
веческих жертв. И потом, 
перевод нарушителя в слеса
ри дискредитирует профес
сию ремонтника. По-моему, 
должно быть так: провинился
— работай грузчиком или 
дворником.

Руководители предприятия 
оправдывают этот шаг необ
ходимостью: нет слесарей, а 
а на безрыбье, мол, и рак — 
рыба. Справедливо напраши
вается вопрос: кто, как не 
администрация, должен за
ботиться о подготовке и вос
питании кадров?

Я аккумуляторщик, моя 
станция — важнейший уча
сток: без аккумулятора ма
шина не тронется с места. Со 
своими обязанностями мы 
справляемся: простоев тех
ники по нашей вине не было. 
Этого мы добились, создав 
обменный фонд накопителей 
электроэйергии. Время у во
дителей уходит только на 
замену негодного аккумуля
тора исправным. Казалось 
бы, неплохо. Однако бывает 
так: вновь заряженный на
копитель не дает нужный 
ток, грузовик не заводится
— наш брак в работе.

Для того чтобы его пре
дупредить, нам необходимо 
стационарное разрядное 
устройство для проведения 
контрольно - тренировочных 
циклов. Оно проверяет год
ность аккумулятора на токо-

отдачу, поможет нам избе
жать ошибок. Пока же мы 
проверяем эту важнейшую § 
характеристику на глазок. I  
Необходим также еще один В 
автоматический выпрямитель | 
переменной полярности, ко- | 
торый сокращает время за- | 
рядки аккумулятора с 10—
15 до 5— 6 часов. Один у 
нас есть, но он постоянно в 
действии. Это затрудняет 
профилактический ремонт 
выпрямителя.

Давать продукции боль
ше, лучшего качества, с 
меньшими затратами — 
триединая задача доставлена 
партией. Это касается каж
дого из нас, так как все это 
начинается на рабочем мес
те.

Мы, ремонтники, можем 
внести свой вклад в эконо
мию. Специалисты знают, 
что в аккумуляторах лучше 
использовать старый элек
тролит: в нем нет вредных 
смол. Мы же этот дорогой 
продукт сливаем в канализа
цию. Дело в мелочи, нет спе
циальных бачков для слива 
электролита. Будь они, мы 
бы экономили 60— 70 про
центов раствора, литр кото
рого стоит более полурубля. 
Экономию посчитать просто: 
каждый, месяц мы расходуем 
несколько сот литров элек
тролита.

Когда я пришел в гараж 
— было это в 1968 году, — 
в аккумуляторной работало 
четыре человека. Сейчас мы 
вдвоем обслуживаем вырос
ший парк. Трудимся в две 
смены. Но работы по-настоя
щему на двоих не хватает, 
особенно том7, кт0 в0 вто~ 
рую смену. Здесь вполне 
справится один человек в 
одну смену.

Понимаю: нагрузка воз
растет. Но нужно провести 
небольшую реконструкцию 
станции: поставить вдоль
стен стеллажи, привести вен
тиляцию в соответствие с 
требованиями техники без
опасности, забетонировать 
пол.

Умные машины приходят 
на помощь рабочему. На 
многих участках, думаю, 
есть резервы сокращения 
числа работников. Привести 
их в действие могло бы по
мочь, на мой взгляд, широ
кое распространение опыта 
щекинеких химиков, кото
рые смело пошли на мате
риальное стимулирование 
совмещения профессий. На
ше трудовое законодательст
во разрешает увеличивать 
до 30 процентов зарплату 
рабочему, берущемуся тру
диться за двоих. Видимо, 
не нужно объяснять 
преимущества щекинско- 
го метода: — о нем напи
сано достаточно. Добавлю 
только, что это особенно 
важно для Сибири, где остро 
чувствуется нехватка рабо
чих рук.

Выполнение планов чет
вертого, определяющего года 
пятилетки — в наших рабо
чих руках.

Г. МУШИНСКИИ,
аккумуляторщик объе
динения «Томскстрой-
транс», ударник комму

нистического труда.

ЗАДАЧИ В УЗО В СКИ Х  КОМ СОМ ОЛЬЦ ЕВ
Опыт комсомольской ра

боты в вузе и пути ее улуч
шения обсуждены комсо
мольским активом на состо
явшейся на днях межвузов
ской практической конферен
ции. С докладом на пленар
ном заседании выступила се
кретарь Томского обкома 
ВЛКСМ Т. Лемешева.

На заседаниях секций 
участники конференции рас

сказали об идейно-политиче
ском воспитании студентов, 
об учебной работе. Был одоб
рен опыт создания советов 
отличников в ТГУ, общест
венных деканатов в медицин
ском институте. В ТПИ ши
роко развернута работа по 
привлечению молодых пре
подавателей «  аспирантов к 
руководству научно’-исследо-

вательской работой студен
тов. Обсуждались и вопро
сы военно-патриотического, 
эстетического воспитания,

Большой разговор со
стоялся по поводу шефства 
студентов .над «трудными» 
подростками. Решено соз
дать ^городской центр для 
•координации этой работы.

Т. ИВАНОВА

Районная планерка 
с т р о и т е л е й

Л А РА БЕЛ Ь . Здесь  состоя
лось совещание строителей, на 
котором обсуждены итоги ра
боты строительных организа
ций с начала пятилетки. За это 
время объем строительно- 
монтажных работ, выполнен
ных в районе, возрос в 3,5 ра
за по сравнению с тем  ж е пе
риодом прошлой пятилетки. 
На решаю щ их участках пример 
высокой производительности 
труда показываю т коммунисты . 
Введены в эксплуатацию новые 
животноводческие помещ ения, 
цехи, линии электропередачи, 
жилые дома. На объектах сей
час работает немало опытных 
бригад. Досрочно выполняют 
планы коллективы строителей

РСУ-13 и ПМК-5. О днако, как 
отмечалось на районной пла
нерке, некоторые производ
ственные объекты строятся 
крайне медленно и с ниеким 
качеством . Немало фактов на
руш ения трудовой дисципли
ны. Так, а С У -6 треста «Томск- 
газстрой» только за прошлый 
год потеряно 1.220 человеко
дней из-за прогулов.

Участники партийно-хозяйст
венного совещания призвали 

_  строителей района активно бо
роться против проявлений без- 
хозяйственности и выполнить 
досрочно обязательства 1974 
года.

В. ПАЛИНОВ.

БУДАПЕШТ. Фернхедьский аэродром столицы. Среди 
машин, курсирующих на линиях венгерской авиакомпа
нии / «Малев», — советские воздушные лайнеры 
«ТУ-154».

Фото МТИ—ТАСС.

т
ш

Выступление Ж . Марше
ПАРИЖ, 2 апреля. 

(ТАСС). Генеральный секре
тарь Французской компартии 
Ж. Марше выступил по 
французскому телевидению. 
Отвечая на вопросы журна-. 
листов об экономическом 
положении страны, Ж. Мар
ше отметил ухудшение мате
риального положения трудя
щихся масс. Армия безра

ботных, сказал он, насчиты
вает сейчас 800.000 человек. 
Инфляция достигла рекорд
ных размеров. В 1974 году 
рост цен составит 15 про
центов.

Являясь первой левой пар
тией страны, ФКП, указал 
он, будет продолжать свою 
борьбу в защиту коренных 
интересов трудового народа,

против всесилия монополий, 
за мир и безопасность в Ев
ропе.

Ж. Марше подчеркнул 
прочную солидарность Фран
цузской компартии с брат
скими компартиями социали
стических стран, с Коммуни
стической партией Советско
го Союза.

ПО ИНИЦИАТИВЕ ГКПВ ЧЕСТЬ ПОБЕДИ  
НА ПЛАЙЯ-ХИРОН

ГАВАНА, . 2 апреля.
(Кор'р. ТАСС). Приближает
ся знаменательная дата в 
истории Кубы —  13-я годов
щина разгрома контррево
люционных наемников на 
Плайя-Хирон.

В апреле 1961 года банды 
интервентов, высадившиеся 
на Плайя-Хирон, были наго
лову разбиты кубинскими 
патриотами. Провал военной 
авантюры контрреволюцио
неров и их империалистиче
ских покровителей наглядно 
продемонстрировал непобе
димость народа, отстаиваю
щего завоевания своей рево
люции. Своевременную по
мощь героически сражав
шимся патриотам в те труд
ные дни оказали Советский 
Союз и другие социалисти
ческие страны.

Кубинцы отмечают памят
ную дату ударным трудом на 
всех участках социалистиче
ского строительства. В 
стране начался традицион
ный «месячник победы на 
Плайя-Хирон», в ходе кото
рого коллективы заводов, 
фабрик й строек, труженики 
полей берут повышенные 
обязательства, усиливают 
борьбу за рост производи
тельности труда.

БОНН, 2 апреля. (ТАСС). 
Проблемам дальнейшего раз- 
1витня демократической и 
прогрессивной литературы в 
Федеративной Республике 
Германии была посвящена 
конференция в Мюнхене, в 
которой приняли участие пи
сатели, журналисты, литера
турные критики и др. Кон
ференция состоялась по 
инициативе правления Гер
манской компартии.

Выступая перед ее участ-

КЕНЕМА (Сьерра Леоне), 
3 апреля. Корр. ТАСС 
П. Дышлкж передает: Здесь 
завершил работу IV  съезд 
правящей партии Всенарод
ный конгресс. В течение 
трех дней более 900 делега
тов, представлявших партий
ные организации различных 
районов республики, обсуж
дали актуальные проблемы 
экономического развития, 
повышения жизненного
уровня населения, вопросы 
внутрипартийной жизни.

Выступая перед делегата
ми, основатель и лидер Все
народного конгресса, прези
дент республики Сиака Сти
венс подтвердил привержен
ность партии курсу на социа
листическое развитие- и пря

никами, заместитель предсе
дателя ГКП Герман Готье 
отметил важность активного 
участия прогрессивных за
падногерманских литерато
ров в классовых схватках 
против политики монополий, 
против роста цен и инфля
ции, за расширение демокра
тических прав рабочего клас
са и всех трудящихся.

Как подчеркнул Г. Готье, 
ныне деятели литературы иг
рают все большую роль в

звал участников съезда ум
ножить усилия по реализа
ции планов укрепления на
циональной экономики, раз
вития образования и куль
туры.

Выступая с отчетным до
кладом ЦК, Генеральный се
кретарь партии Кристиан 
Камара-Тэйлор подчеркнул, 
что партия Всенародный 
конгресс решительно под
держивает _ справедливую 
борьбу угнетенных народов 
континента за свободу и су
рово осуждает расистские 
режимы белого меньшинства 
на юге континента.

Съезд партии принял ряд 
важных решений по обсуж
давшимся вопросам, а также 
наметил конкретные меры,

деле борьбы за разрядку на
пряженности, обеспечение 
мира и безопасности в Евро
пе.

Участники конференции 
указали ка важность реали
стического показа условий 
жизни и борьбы рабочего 
класса в Федеративной Рес
публике. Они высказались 
также за более широкое оз
накомление читателей Ф РГ 
с литературой Советского 
Союза и других социалисти
ческих стран.

направленные на повышение 
жизненного уровня населе
ния. Делегаты съезда избра
ли руководящие органы пар
тии. Национальным лидером 
и председателем ЦК партии 
Всенародный конгресс вновь 
избран президент страны 
Сиака Стивенс. Генераль
ным секретарем партии пе
реизбран Кристиан Камара- 
Тэйлор.

На-съезде в качестве по
четных гостей присутство
вали иностранные делега
ции, в том числе советская 
делегация во главе е членом 
ЦК КПСС, первым замести
телем Председателя Совета 
Министров РСФСР А. М. 
Школьниковым.

С Ы З Д  ПРАВЯЩЕЙ ПАРТИИ

Опять безрезультатная сессия
ЛЮКСЕМБУРГ, 3 апре

ля. (ТАСС). Здесь закончи
лась очередная сессия сове
та министров ЕЭС, и опять 
безрезультатно. При обсуж
дении проблемы взаимоотно
шений в «девятке» особые 
споры вызывал вопрос о кон
сультациях между СШ А и 
ЕЭС. Этот вопрос неодно
кратно затрагивался в недав
них выступлениях руководи
телей США, в частности пре
зидента Р. Никсона. В осно
ву дискуссии. были положе
ны предложения ФРГ, кото
рые имеют в виду более или 
менее регулярные консуль
тации. Предложения ФРГ, 
встретившие положительную

реакцию со стороны США, 
поддерживает Англия. Одна
ко Франция решительно воз
ражает против официальных 
обязательств ЕЭС о консуль
тациях с США, считая, что 
это позволило бы Соединен
ным Штатам вмешиваться в 
выработку политики ЕЭС.

Французский министр 
иностранных дел М. Жобер 
выступил на заседании про
тив того, чтобы все полити
ческие решения «Общего 
рынка» проходили через 
«американский фильтр». Он 
повторил известную пози
цию французского прави
тельства, одобряющего прин
цип взаимных консультаций,

но отвергающего политику, 
в соответствии с  которой бы
ло бы нужно запрашивать 
предварительное согласие 
СШ А на решения, принимае
мые Западной Европой.

Ряд партнеров Франции 
по ЕЭС заблокировал в свою 
очередь ее предложение о 
налаживании более тесного 
сотрудничества между «Об
щим рынком» и странами 
арабского Востока. Обсуж-, 
дение обеих этих проблем 
зашло, таким образом, в ту
пик и временно прекращено. 
Как указывают в кругах 
ЕЭС, оно будет возобновле
но не ранее чем через месяц. 
На этом сессия совета ми
нистров ЕЭС закрылась.

УСЛУГАМИ
ГОНКОНГА
СИНГАПУР, 2 апреля. 

(ТАСС). Пекин продолжает 
щироко пользоваться финан
совыми услугами Гонконга 
— английской колонии, рас
положенной на территории 
Китая.

На конец 1973 года там 
было зарегистрировано 78 
различных финансовых уч
реждений, обеспечивающих 
Пекину устойчивый приток 
иностранной валюты. Резер
вы всевозможных филиалов 
и. банковских отделений, 
представляющих в Гонконге 
интересы Китая, составля
ют сейчас, по данным жур
нала «Фар истерн экономик 
ревью», 1 млрд. 200 млн. 
американских долларов.

КОНЧИНА  
ПРЕЗИДЕНТА  
ФРАНЦИИ  
Ж. ПОМПИДУ

ПАРИЖ, 3 апреля. 
(ТАСС). Официально объяв
лено, что вчера вечером в 
возрасте 62 лет скончался 
Президент Французской Рес
публики Жорж Помпиду.

Ж. Помпиду был избран 
Президентом Франции в июне 
1969 года. До этого, с апре
ля 1962 года по июль 1968 
года, он был премьер-мини
стром при президенте Ш. де 
Голле.

Видный государственный 
деятель, Ж. Помпиду про
должал в области внешней 
политики курс президента 
Ш. де Голля на укрепление 
самостоятельной роли Фран
ции в международных делах, 
на развитие франко-советско
го сотрудничества.

От имени правительства и 
французского народа премь
ер-министр П. Месмер выра
зил чувства глубокой скорби 
в связи с кончиной Ж. Пом
пиду. П. Месмер заверил, 
что его правительство и он 
сам выполнят свой долг в со
ответствии с конституцией 
республики. •

Правящая партия Союз де
мократов в защиту республи- 
ли (ЮДР) опубликовала за
явление, в котором призыва
ет всех французов «продол
жать дело генерала де Гол
ля, которое столь хорошо от
стаивал Жорж Помпиду». 
Свои соболезнования выра
жают партии, известные по
литические и общественные 
деятели. Франции.

Отменены дебаты по поли
тике' правительства, которые 
должны были состояться се
годня в Национальном собра
нии.

В соответствии с конститу
цией функции главы госу
дарства будет-временно ис
полнять председатель сената 
А, Поэр. Ожидается опубли
кование декрета, о проведе
нии новых президентских вы
боров, которые по положе
нию должны состояться не 
раньше, чем через 20 дней, и 
не позже, чем через 35 дней 
после того, как пост прези
дента республики становится 
вакантным.

ТРЕБОВАНИЕ
М ИНИСТРА

БОНН, 3 апреля. (ТАСС). 
Введения строгих междуна
родных мер .контроля над 
действиями нефтяных моно
полий, стремящихся любыми 
средствами увеличить свои 
прибыли, потребовал ми
нистр по вопросам экономи
ческого сотрудничества ФРГ 
Э. Эплер.

Необходимо активизиро
вать попытки установить 
международный контроль
над нефтяными концернами, 
подчеркнул он в интервью 
корреспонденту газеты
«Вестфелише рундшау».
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КРАСНОЕ ЗНАМЯ 4 апреля 1974 года

Кур ьер ы ,
курьеры . .

В одном колхозе, у од
ного автомобиля марки 

ЗИЛ-130» забарахлил дви
гатель. Такое случается не
редко.

— Не беда, — сказал 
председатель колхоза. — Ра
ботники «Сельхозтехники» 
на совещании торжественно 
клялись, что колхозные за
казы будут выполнять в 
двухнедельный срок. Направ
ляйте в «Сельхозтехнику».

Но то ли колхозный двига
тель в мастерской потеряли, 
то ли обещания необдуман
ные давали, во всяком слу
чае, прошло уже не две, а 
двадцать недель... Двигателя 
колхоз так и не получил.

Й ведь что интересно! 
Позвонит председатель в 
«Сельхозтехнику» по теле
фону, напомнит о своем де
ле, а с другого конца прово
да* несется:

—- Все сделали, дорогой 
товарищ! Посылайте курье
ра.

Двадцать курьеров ездили 
в «Сельхозтехнику» (послед
ний был на уровне главного 
инженера) и возвращались с 
пустыми руками. Одному, 
правда, пытались вручить 
чужой двигатель. Но курьер 
оказался докой. Он осмот
рел его многочисленные шра
мы и заплаты, покачал го
ловой и... не взял.

Так вот й играют в кош
ки-мышки с колхозом «За
ря» Первомайского района 
руководители Новониколаев
ского . отделения «Сельхоз
техники». И ждут, наверное, 
двадцать первого курьера. А 
вдруг им окажется не пред
ставитель колхоза, а област
ного объединения «Сельхоз
техника»?

П о
легкомыслию

Одна томичка решила 
сменить место жительства, 
Легкомысленно выписалась 
и даже перевела свою пен
сию по новому адресу. Но не 
согласовала свои действия с 
работниками центральной 
сберкассы гор. Томска. Она, 
видите ли, наивно полагала, 
что имеющийся у нее вклад 
можно перевести на другое 
имя и все это оформить по 
почте.

— Конечно, можно, — 
возмущенно скажут нам ра
ботники сберкассы. — И не
чего нас незаслуженно оби
жать.

Если бы незаслуженно... '
Так вот. Заполнила эта 

женщина все необходимые 
документы строго по форме, 
несколько раз перепровери
ли их в центральной сбер-. 
кассе другого города. И уж 
после этого отправила в 
Томск.

В Томске документы дол
го не задержали и послали 
обратно с припиской. Вот 
она:

«В  сберкассу № 6430/030 
г. Пинска.

Перевод сделать rie мо
жем, так как нет свидетель
ства о смерти.

Бухгалтер — подпись не
разборчива».

«Я  хоть и пожилой чело
век, — пишет нам К. С. Мо- 
настырцева, — но помирать, 
даже по желанию работни
ков томской сберкассы, не 
собираюсь. Пусть они лучше 
более внимательно исполня
ют свои обязанности».

Мы полностью присоеди
няемся к этому заключению.

Кузьма КИСЛОВ. j

ПРЕДСТАВЛЯЕМ
Г О С Т Е Й

А Н С А М Б Л Ь  „Л ЕТУВА (С
В пятницу в Томске на

чинаются концерты широ
ко известного в нашей 
стране и за рубежом Го
сударственного академи
ческого заслуженного на
родного ансамбля песни и 
танца Литовской ССР 
«Летува».

Ансамбль выступал во 
многих братских респуб

ликах, на Всемирном 
конгрессе миролюбивых 
сил в Москве. Ему горячо 
аплодировали слушатели 
многих зарубежных стран: 
Польши, Румынии, Чехо
словакии, Франции, Ав
стрии, Канады, Югосла
вии, Индии, Англии, Япо- * 
нии, Бельгии, Дании, Ве
несуэлы, Мексики и дру
гих. Всюду газеты, радио 
и телевидение высоко

оценивали мастерство 
коллектива. За высокие 
художественные достиже
ния ансамблю присвоено 
звание заслуженного кол
лектива республики. В 
1957 году инструменталь-- 
ной группе ансамбля на 
VI Всемирном фестивале 
молодежи и студентов 
присвоено звание лауреа
та и присуждена золотая 
медаль. В 1971 году ан

самбль стал академиче
ским.

В репертуаре ансамбля 
песни н массовые танцы
— литовские, русские, 
других народов СССР, а 
также зарубежных стран. 
В наш город - ансамбль 
приезжает в полном со
ставе. Художественный 
руководитель коллектива
— заслуженный артист 
Литовской ССР Нранас

Вурдюс. Главный балет
мейстер .ансамбля — на
родный артист СССР, 
лауреат государственных 
премий СССР, и Литов
ской ССР Юозас Лингис.

Концерты ансамбля 
«Летува» станут замет
ным .событием в культур
ной жизни Томска.

Э. ЗАИДМАН, 
заместитель директора 

филармоний.

г п м н ж ж п ' * п г п * н ж п г п ж п ж г п т п « п г а ' № т « м т г ■ v in w iT i i iV  i i  ятя я м щжижв

С о ц е н к о й  « х о р о ш о »
П О К А З А Т Е Л Ь Н Ы Е  У Ч Е Н И Я  ПО Г Р А Ж Д А Н С К О Й  О Б О РО Н Е

Н АУЧН АЯ,
СТУДЕНЧЕСКАЯ

В ТИАСУРе прошла на
учная студенческая конфе
ренция. В ней приняли уча
стие более 800 студентов. На 
заседаниях 20 секций было 
заслушано. 219 докладов.

Институтское жюри отме
тило, что общий уровень ис
следовательских работ высо
кий. К награждению грамо
тами . и премиями представ
лено 55 авторов докладов. 
Лучшие работы рекомендо
ваны на Всесоюзный студен
ческий конкурс, часть из них 
будет отправлена на Всесо
юзную студенческую __ конфе
ренцию, которая пройдет в 
Харькове.

И. ФЕДОРОВА.

Недавно оперативная
группа областного штаба 
гражданской обороны _ про
верила состояние боевой под
готовки формирований ГО в 
Бакчарском районе.

Проверка закончилась за
нятиями с руководящим и 
командно - начальствующим 
составом. В совхозе «Черны
шевский» были проведены 
показательные командно
штабные учения. Оценка — 
«хорошо».

На улицах Чернышевки 
необычное оживление. Люди 
спешат к площадке е указа
тельной надписью: «Место
построения бойцов команды 
ГО». Группа механизации 
выводит на линейку готовно
сти бульдозеры, автокраны;

У  здания клуба несет вах
ту пост наблюдения, стрелка 
указателя обращает внима
ние прохожих: «Пункт уп
равления».

Прибывают гости — пред
седатели сельских Советов, 
директора и главные специа
листы совхозов, руководите
ли района. Сегодня здесь 
учения. Гостям показывает
ся работа начальника граж
данской обороны, штаба и 
служб совхоза по осущест
влению . защитных меро
приятий в «особых услови
ях». •

...Клуб совхоза. Началь
ник гражданской обороны 
совхоза П. А. Глазырин зна
комят собравшихся с хозяй
ством. На стене — красоч
ная карта сельскохозяйст
венных угодий. С особой 
теплотой говорит П. А. Гла
зырин о знатных людях, удо
стоенных высоких прави
тельственных наград.

Затем начальник штаба ГО - 
совхоза М. И. Третьяков об
стоятельно доложил об орга
низации гражданской оборо
ны объекта.

...Прибыли начальники 
служб и командиры форми
рований. Следуют короткие 
доклады о проведенном сбо
ре команд, их готовности.

П А .  Глазырин всех вво
дит в сложившуюся «такти
ческую обстановку» и отдает 
приказ руководящему соста
ву н командирам формирова
ний гражданской обороны 
совхоза по проведению за
щитных мероприятий в ко
роткие сроки. Особое вни
мание уделяет на организа
цию защиты людей и сель
скохозяйственного производ
ства. С эвакоприемной ко
миссией уточняются вопросы 
приема н размещения эва
куируемого населения, обес
печения продовольствием, 
медицинским и коммуналь
но-бытовым обслуживанием.

Участники учений внима
тельно слушают приказ. Все 
подтянуты,, неясные вопросы 
тут же уточняются. Кажет
ся, мы не на учениях, а в 
реальной обстановке.

...Учения в полном разга
ре. Начальник сводной 
команды повышенной готов
ности — главный инженер 
совхоза В. К. Тархов прово
дит строевой смотр команды. 
В развернутом строю заня
ли свои места: звено управ
ления, спасательные группы, 
группа механизации, тран
спортное звено, медицинский 
персонал. Командиры уточ
няют боевой расчет, прове
ряют оснащенность звеньев.

Противопожарное звено 
подучает вводную по ликви
дации «загорания склада».

Пожарные занимают свои 
места, машина выходит в 
исходный район.

Чувствуется, что с людь
ми проведена большая рабо
та. Каждый боец знает свои- 
задачи, а в целом команда 
готова в короткие сроки со
вершить марш в возможный 
очаг поражения для проведе
ния комплекса спасательных 
работ.

В сельской местности, где 
основную опасность для на
селения представляет радио
активное загрязнение мест
ности, очень важно заблаго
временно провести защиту 
сельскохозяйственного про
изводства, водоисточников, 
приспособить помещения под 
противорадиационные укры
тия. Вот почему участники 
учении с интересом наблю
дали „за герметизацией жило
го дома и оборудованием 
подполья под противорадиа
ционное укрытие, за герме
тизацией колодца и магази
нов.

Сноровисто и умело дейст
вовала команда защиты жи
вотных, которую возглавил 
главный ветврач Н. Ф. 
Марьянкин. Здесь проведены 
работы по герметизации жи
вотноводческого комплекса, 
заготовлен запас кормов, ук
рыты силосная яма и стога 
сена. Тщательно подготовле
но помещение красного угол
ка для отдыха и защиты 
доярок и скотников.

В районе фермы выстав
лен пост наблюдения за ра
диационной обстановкой, 
развернута площадка , для 
ветеринарной обработки ско
та.
. В это же время гермети
зацией склада с семенным 
зерном умело руководил

главный агроном В. В. Кор
нев.

На командный пункт на
чальника гражданской оборо
ны поступают доклады о вы
полнении приказа. Штаб и 
начальники слунф готовят 
доклад начальнику граждан
ской обороны района.

В назначенное время был 
дан отбой учению. Оценивая 
работу начальника граждан
ской обороны, штаба и служб 
совхоза, старший инженер 
областного производственно
го объединения совхозов 
Е. Н. Мартемьянов, началь
ник гражданской обороны 
района — заместитель пред
седателя райисполкома И. П. 
Вихрев отметили, что учение 
достигло своей цели! Руко
водящий состав совхоза, 
штаб и службы умело уп
равляли невоенизироваяны- 
ми формированиями по про
ведению защитных меро
приятий, личный состав по
лучил хорошую тренировку.

Обучаемые получили ме
тодические советы и реко
мендации по организации, 
ведению и дальнейшему со
вершенствованию граждан
ской обороны в своих хозяй
ствах.

Вместе с тем учения по
казали, как подчеркнул 'на
чальник отдела областного 
штаба Б. Д. Шурупов, что в 
хозяйствах района имеется 
ряд недостатков в боевой 
подготовке формирований. 
Не закончено обучение рабо
чих . и . служащих мерам за
щиты от оружия массового 
поражения. . Йадо. быстрее 
ликвидировать эти недостат
ки.

А. БОНДАРЕНКО, 
старший инспектор об
ластного штаба граж

данской обороны.

К О Н Ц Е Р Т  
Д Л Я  Д Е Т Е Й

Состоявшиеся, в марте кон
церты Государственного ака
демического русского народ
ного оркестра **м. Осипова 
надолго останутся в памяти 
томичей. Но мало кто знает о 
той общественной работе, ко
торую провели в областном 
центре московские гости.

...Воскресное утро. Зал дет
ской музыкальной школы № 2 
переполнен. Здесь не толь
ко учащиеся и преподаватели, 
но и многие педагоги музы
кального училища, студенты- 
практиканты, В гости к ребя
там пришли солисты оркестра 
Виктор Иванов, Вячеслав Се
миков, Анатолий Марчук и 
Владимир Ионченко. Они рас
сказали об истории коллек
тива, о его создателе Н. П. 
Осипове, показали ребятам 
инструменты работы знамени
того мастера Т. Налимова. Со
стоялся серьезный, конкретный 
разговор об исполнительском 
мастерстве, о пропаганде рус
ской народной музыки.

Гости послушали игру уче
нического оркестра русских 
народных инструментов и са
ми исполнили ряд произведе
ний из репертуара детских му
зыкальных школ.

Все мы, и учащиеся, и пре
подаватели, очень благодарны 
нашим гостям.

А. ЕРОХИН, 
преподаватель ДМШ HS 2.

ЦВЕТУТ ОГУРЦЫ
В теплицах совхоза « Кар

гин ский» на месяц раньше 
прошлогоднего зацвели огур
цы. Первую партию ранних 
огурцов предполагается
сиять в конце .апреля. Сей
час в совхозе действуют че
тыре теплицы, полезная 
площадь которых составляет 
770. квадратных метров. 
Строится пятая теплица.

КаргасокскйЯ район.

Автоинспекция информирует
На дорогах области в марте 

произошло 62 дорожно-транс
портных происшествия, при 
которых 38 человек получили 
ранения и 5 погибли. Из шест
надцати пострадавших пеше
ходов в момент происшествия 
шестеро были в нетрезвом со
стоянии.

...На проспекте Ленина так
си под управлением водителя

Андрею ка сбило пенсионерку 
Винивикину. П острадавш ая 
объяснила свое невнимание 
так: «Я очень спешила перей
ти улицу, так как нужно было 
купить папирос...».

В пос. Тегульдет на улице 
Ж елезнодорож ной 15-летний 
Володин, рабочий совхоза 
«Тегульдетский», на мотоцикле 
«Восход» совершил наезд на

пяти летнюю девочку, которая 
на месте происшествия скон
чалась. В двух километрах от 
д . Росташово водитель автома
шины ГАЗ-53 Белоярской 
ПМК-9 Рамазанов произвел 
двойной обгон и совершил 
столкновение со встречным 
автомобилем. В результате 
столкновения погиб пассажир, 
сам Рамазанов получил тяже

лую  травму. Автомобиль вы
веден из строя. В километре 
от д . Петровки Кривошеинско- 
го района в темное время су
ток автомобиль, принадлежа
щий откорм совхозу «Север
ный» Бэкчарского района, на
ехал на трактор С-100, стоя
щий на дороге . О т удара авто
мобиль опрокинулся и заго
релся. Водитель Симушин, за

жатый а кабине, сгорел вместе 
с машиной. Как ж е оказался 
на дороге этот злополучный 
трактор? За две недели до 

. происшествия на нем ехали 
тракторист Румак и бригадир 
Минаков. Когда слетела гусе
ница, они бросили трактор на 
дороге , не приняв никаких 
мер для предотвращ ения д о 
рожных происшествий.

В марте были задержаны и 
лишены водительских прав за 
управление транспортом в н е
трезвом  состоянии 97 человек.

ВЕСЕННИЕ РУЧЬИ. Фото Ф. Белозерцева.

В В Ы  С Ш Е Й  

ЛИГЕ ХОККЕЯ-

Д Е С Я Т Ь  К О М А Н Д
В высшей лиге советско

го хоккея в следующем сезо
не будут выступать не де
вять, как в последние годы, 
а десять команд. Такое реше
ние по предложению прези
диума Федерации хоккея 
страны принял Спорткомитет 
СССР.

Звание чемпионо-в страны 
будут оспаривать: «Крылья
Советов», ЦСКА, «Динамо», 
(Москва), «Спартак», «Тор
педо» (Горький), «Динамо» 
(Рига),' «Химик» (Воскре- 
сенск), «Трактор» (Челя
бинск), «Кристалл» (Сара
тов). За десятое, место в двух 
переходных матчах поспорят 
.нынешний аутсайдер высшей 
лиги СКА (Ленинград) и вто
рой призер соревнований в

первой группе «Автомо
билист» (Свердловск). Их 
матч в Свердловске назна
чен на пятое апреля. Дата 
встречи в Ленинграде будет 
согласована в ближайшее 
время.

Команды высшей • лиги 
проведут чемпионат, на» и 
прежде, в четыре круга^_

До 14 увеличивается, чи
сло команд первой группы 
класса «А » ,  где ранее вы
ступали тринадцать клубов. • 

"Вторая же группа класса 
« А »  (западная н восточная 
зоны), напротив, сокращает
ся с 28 до 26 команд. Тур
ниры команд второго и тре
тьего «эшелонов» тоже прой
дут в четыре, 'круга.

(Корр. ТАСС).

В Ы Ш Е  М И Р О В О Г О
АЛМ А-АТА, 2 апреля. 

(ТАСС). Еще один мировой 
рекорд в конькобежном 
■спорте побила горьковчанка 
Татьяна Аверина на сорев
нованиях в Медео за приз

Совета Министров Казахской 
ССР. Она пробежала 
1.000 м за 1 мин; 26,40 сек., 
что на 0,9 секунды лучше 
достижения Анне Хеннинг 
(СШ А). ....

ПОГОДА

Сегодня по области ожи
дается переменная облач
ность, по северным районам 
без осадков, по остальной 
территории местами слабый 
снег, ветер западный, 7 — 12 
метров в секунду, температур 
ра днем от 1 градуса тепла 
до 4 градусов мороза.

В Томске — переменная 
облачность, слабый снег, ве
тер западный, 7— 12 метров 
в секунду, температура.дам 
— 0— 2 градуса мороза.

Зам. редактора
М. В. МАЛЬЦЕВ.

□ I Т Е А Т Р
«В добрый4—3 апреля 

час*.
Начало спектаклей — в 19 

час. 30 мин.

т \ кино
СЕГОДНЯ 

В КИНОТЕАТРАХ: 
имени М. ГОРЬКОГО

«Возле этих окон» — 9,
10-50, 12-40, 14-30, 16-20, 18-10, 
20. 21-50. «Прикосновение» — 
9. 10-50, 12-40, 14-30, 16-20,
18- 10, 20, 21-50. Зал кинохро
ники. «Московский цирк на 
льду», «Мастера гимнастики», 
«Фитиль» № 120, «Фитиль* 
№ 127 — 9, 10-05, 11-10. 12-15,
13-20. 14-25, 15-30. 16-33, 17-40,
20- 55. 22. «Повесть о первой 
весне» — 18-45. 19-50,

«ОКТЯБРЬ»
«Возле этих окон» — 8-50, 

12-20. 14-30. 16-20, 18-10, 20,
21- 50. «Прикосновение» — 8-35,
10-30, 12-25. 14-20. 16-15. 18-10, 
20-05, 22. Для детей — «И
тогда я сказал — нет...» —
10-30.

имени И. ЧЕРНЫХ 
«Возле этих окон» — 8-35, 

10-20, 12-05, 14-10, 16. 17-45,
19- 30, 21-15. «Жемчужина в
нороне» — 8-30. 12-10, 18,
18-10. 20, 21-50. Для детей — 
«И тогда я сказал — нет...» — 
10-20. 14-10.

«ПИОНЕР»

ЧЕТВЕРГ, 4 апреля 
ПЕРВАЯ ПРОГРАММА

МОСКВА
13.30. Программа передач. 

13.35. Программа мультфиль
мов: «Корбуда». ^«Приключения 
Болена и Лелека». 14.05. Ново
сти. 14.15,1 По. страницам «Го
лубого огонька». 15.05. Ленин
ский университет миллионов. 
ФПрибыль и рентабельность в 
социалистическом хозяйстве». 
В передаче принимает участие 
доктор экономических наук 
профессор А. М. Омаров. 15.35. 
«Как закалялась сталь». Теле
визионный многосерийный ху
дожественный фильм. 3-я се
рия. «Подвиг». 4-я серия. 
«Одоление».

ТОМСК
18.00. «Коммунист и время». 

«Александр Майер — механи
затор». Очерк. 18.15. Населе
нию о гражданской обороне. 
«Действия населения по. сигна
лам гражданкой обороны».

МОСКВА

9.00. По страницам газет «Кра
сное знамя» и «Молодой ле
нинец». 9.10. Населению . о 
гражданской обороне. 9.25. По
ет хор русской песни Всесоюз
ного радио и телевидения. 9.45. 
«Райком и соревнование» — у 
микрофона секретарь Молча- 
новского райкома КПСС А. Сан
ников. 19.00. Последние изве
стия. 19.11. Радиовечер для 
лесозаготовителей. В ответ на 
постановление ЦК КПСС. «Р е 
зервы для сверхплановых ку
бометров» — опыт работы Ча- 
инского леспромхоза.

Театр музыкальной комедии V
8 апреля —

■премьера
т. дра«театре

Ф. Лессер

« Т Е Т У Ш К А  Ч А Р Л И »
(«Здравствуйте, я ваша тетя»)

Музыкальная комедия в трех действиях.
Начало — в 19 час. 30 мин. Билеты продаются.

«Бесстрашный атаман» —
9. 10-40. 12-20, 14. 15-40. «Поте
рянные миллионы» — 17-20, 
19-20. 21-20*

ДВОРЕЦ КУЛЬТУРЫ  
«АВАНГАРД»

«Города и годы* (две серии) 
— 18, 21.

ДВОРЕЦ КУЛЬТУРЫ  
ПОДШИПНИКОВОГО. 

ЗАВОДА
«Дети Ванюшина» — 17-10,

19, 21.
«СИБИРЯК»

«Родная кровь» — 11, 12-50, 
14-40. 16-30, 18-20, 20-10, 21-50. 
Для детей — «Сережа» — 9-20.

ДОМ КУЛЬТУРЫ  
«СИБКАБЕЛЬ» 

«Письмо из юности» — 17,
19, 21.

ДОМ КУЛЬТУРЫ  
ЭНЕРГЕТИКОВ 

«Рабы» — 17-20. 19, 21;

18.30. Премьера телевизион
ного музыкального фильма 
«Два концерта». («Экран»). 
19.20. «От кентавра». Докумен
тальный фильм. (Рижская ки
ностудия). 19.30. Программа 
телевидения Венгерской На
родной Республики. 21.45. «Че
ловек и закон». Ведет передачу 
доктор юридических наук 
А. А. Безуглов.

ТОМСК
22.00. Новости.

МОСКВА
22.30. Музыкальная програм

ма. «По письмам зрителей». 
23.00. «Время». Информацион
ная программа. 23.30 — 00.30. 
Н. Долинина. «Разныё люди». 
Многосерийный телеспектакль. 
Глава 7-я.

ВТОРАЯ ПРОГРАММА 
ТОМСК

20.00. «Промышленное теп
личное овощеводство».. Фильм. 
(«Киевнаучфильм», 1972 г.). 
20.50. Телевизионный клуб «Ху
дожественная самодеятель
ность». Играет оркестр народ
ных инструментов _ Томского 
музыкального училища. 21.30 
— 23.00. Художественный 
фильм «Хозяин». («Ленфильм». 
1971 г.).

6 7 апреля — ' концертный зал филармонии
СИМФОНИЧЕСКИЕ КОНЦЕРТЫ 

(абонемент № 1 «Твоя современница — музыка»)
В программе:
Я, Сибелиус — Лемминкяйнёнская сюита.
К. Царев — Музыка для ударных и фортепьяно.
И. Стравинский — Пульчинелла.
Все произведения ,в Томске исполняются впервые. 
Дирижер — К. ЦАРЕВ. Начало — в 20 час.

АБОНЕНТАМ УПРАВЛЕНИЯ «ТОМСКОЕЛГАЗ»
В весеннее время, когда.происходит оттаивание грунта, 

не исключена возможность попадания газа в подвалы га
зифицированных домов и коммуникационные колодцы. 
Для предотвращения несчастных случаев — воспламене
ния газа, или его взрыва необходимо проявлять высокую 
бдительность и усиленный контроль за подвалами ваших 
домов.

НЕ ДОПУСКАЙТЕ В ПОДВАЛЫ ДЕТЕЙ!
НЕ ПОЛЬЗУЙТЕСЬ В НИХ ОТКРЫТЫМ ОГНЕМ!
Требуйте от работников домоуправлений и ЖКО по

стоянной проверки исправности электрооборудования и 
электропроводки в подвалах й подъездах ваших домов. 
Организуйте беспрепятственный доступ в пбдвальт слеса
рей треста «Горгаз» для проверки на загазованность.

При появлении запаха газа немедленно примите все 
меры безопасности: не зажигайте электрический свет, а 
если горит — не выключайте и немедленно сообщите в 
аварийную службу по телефону 04. До. прибытия аварий
ной, бригады организуйте : охрану загазованно^ места и, 
по возможности, проветривайте^ загазованное помещение.

Управление «Томскоблгаз».

Для пуска второй очереди 
завода крупнопанельного до
мостроения приглашаются на 
работу мужчины и женщины: 
бетонщики-кассетчики, арма
турщики, крановщики мосто
вых кранов, мотористы, 
разнорабочие, отделочники; 
мужчины: слесарн-сантехни- 
кн и грузчики.

Здесь же требуются на
чальник отдела труда и зар
платы, начальник транспорт
но-сырьевого цеха, главный 
бухгалтер.

Одинокие обеспечиваются 
общежитием, семейные рабо
чие ведущих профессий —  
квартирами в течение двух 
лет.-- - -

Обращаться: г. Томск, Tip. 
Ленина, 151-а, городское 

.бюро по трудоустройству и 
информации населения, или 
цр. Фрунзе, 238, отдел кад
ров.

Сибирский научно-исследовательский и проектно-техно
логический институт

ПРИЕМ В АСПИРАНТУРУ
С ОТРЫВОМ И БЕЗ ОТРЫ ВА ОТ ПРОИЗВОДСТВА 

ПО СПЕЦИАЛЬНОСТЯМ: .
«Кормление сельскохозяйственных животных и техно

логия производства кормов», «Частная зоотехния», «Раз- 
ведение сельскохозяйственных животных», «Растениевод
ство», «Селекция н семеноводство», «Физиология челове
ка и животных», «Ихтиология», «Механизация сельско
хозяйственного производства».

В аспирантуру с отрывом от производства принимаются 
лица в возрасте до Залет, без отрыва от производстве —- 
'до 45 лет, имеющие высшее образование и производствен
ный стаж не менее двух лет. . ,

При поступлении в аспирантуру необходимо предста
вить следующие документы (в одном экземпляре): заявле
ние на имя директора института, нотариально заверенную 
копию диплома и приложение к -нему, личный., листок по 
учету кадров, автобиографию, характеристйку-рекрменда- - 
цию"с последнего места работы, заверенную печатью, 
справку о состоянии Здоровья (по форме № 286),..имею
щиеся "научные труды, научные отчеты или рефераты1 щэ 
избранной специальности, выписку из трудовой кнюйкй, 
заверенную , по месту работы, две фотокарточки размером 
4x6, удостоверение о сдаче кандидатских-.экзаменов ( для 
лиц, полностью или частично сдавших кандидатские экза
мены). „

СРОК ПОДАЧИ ЗАЯВЛЕНИИ — ДО 1 МАЯ,
Вступительные экзамены по истории КПСС, иностран

ному языку и,специальной дисциплине в объеме , про
грамм вуза проводятся с 10 мая (лица, сдавшие канди
датские экзамены, освобождаются от вступительных экза
менов).

Для подготовки и сдачи экзаменов лицам, допу
щенным к приемным экзаменам, предоставляется месяч
ный отпуск, с сохранением заработной' платы по месту 
работы.

Адрес института: г.' Новосибирск-7, ул. Спартака, 12, 
СибНИПТИЖ.

Р А Д И О
ЧЕТВЕРГ, 4 апреля

7.34. Обзор последних изве
стий. 7.40. «Любй свой город». 
7.45. Музыкальный антракт. 
7.50. Реклама и объявления.

Дорожно - строительному 
управлению № 1 «Томскав- 
тодора» требуются шоферы, 
бульдозеристы, скреперисты, 
машинисты мотокатков, 
плотники, рабочие, а также 
инженер по технике безопас
ности и механики по тракто
рам..

Рабочие и механизаторы 
из города и сельской местно
сти доставляются автобусом

к месту работы и обратно. 
Принятым выплачивается 
поясной- коэффициент- — 20 
процентов и 30 процентов 
полевой надбавки.

Обращаться: г. Томск, пр. 
Ленина, 151-а, городское
бюро по трудоустройству и 
информации населения, или 
ул. Татарская, 35, -- отдел 
кадров. - .*/.

Торгу «Гастроном» для 
вновь открываемого магази
на №  5, расположенного 'по 
ул. Лазарева, 1, срочно тре
буются; заведующая секци
ей, зам. зав. секцией, про- 
давцы, кассиры-контролеры, 
фасовщицы, уборщицы и 
грузчики.

Продолжается прием на 
шестимесячные курсы про
давцов и месячные курсы 
киоскеров е выплатой сти
пендии 52— 62 рубля в ме
сяц. ;
. - Обращаться по адресу: 
г. Томск, площадь Револю
ции, 2, телефон №  2-40-21.

Учебный пункт. треста 
«Томсктрансстрой» объяв
ляет набор на З-месячные 
курсы по подготовке плиточ- 
ников-мозанчников и кочега
ров промышленных устано
вок. ,

За время обучения уча- 
щимся выплачивается 'сти
пендия в размере 76 руб. в 
месяц.

На курсы принимаются 
лица не моложе 17 лет.

Начало занятий — 22 ап-' 
реля 1974 г.

Обращаться: 634001,
Томск, пр. Ленина, 160. от
дел кадров, тел. № 2-61-40.

МЕНЯЮ однокомнатную
благоустроенную квартиру в 
г. Талды-Кургане Казахской 
ССР на двухкомнатную бла
гоустроенную: . квартиру. в 
г. Томске.

Обращаться: г. Томск,
пр. Фрунзе, 228, кв. 21, с 
7 час. вечера.

' 5 " »  б).
1 Родные и близкие с при

скорбием' Извещают о смер
ти горячо любимого '

МОЩИЦКОГО
Иосифа Ароновича,

последовавшей 2 апреля 
1974 г.
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